



Boletín del Partido Socialista

Secretaría general: RIVADAVIA 2089, Bs. Aires

(PUBLICACION MENSUAL)

U. T. 4868 (Libertad)

A las Secciones afiliadas

La secretaría del Comité Ejecutivo ha establecido el horario de 5 a 7 y de 8 a 10 p. m. para atender a los secretarios de Centros, afiliados y personas que tengan que hacer diligencias ordinarias en estas oficinas.

Se recuerda lo prescrito en la circular número 1 del C. E., que muchos secretarios no cumplen, respecto del BOLETIN. Es indispensable enviar doble extracto de las resoluciones, para el archivo y para la imprenta; escribir con tinta lo más claramente posible, sobre todos los nombres y apellidos, y de un solo lado, separando las resoluciones, sellando las hojas, fechándolas y numerándolas, y remitir antes del 25 de cada mes los originales.

Como algunos secretarios remiten la correspondencia a Reconquista 675, se recuerda que para el Comité Ejecutivo y BOLETIN debe dirigirse a Rivadavia 2089.

La correspondencia para el Comité Ejecutivo se divide en secretaría, tesorería y BOLETIN, y de ningún modo deben englobarse en ella los asuntos.

COMITE EJECUTIVO

Sesión extraordinaria del 25 de febrero de 1915

Presentes: Albani, Bravo, Cambiaggio, Comolli, Cúneo, Dickmann, Grosso. — Ausentes con licencia: del Valle Iberlucea; sin aviso: Carreras, De Andrés y Vidal.

El secretario general informa que ha convocado al Comité a sesión extraordinaria con el objeto de resolver diversos asuntos relacionados con el mitin del 27.

En seguida manifiesta que debe designarse la persona que ha de redactar el memorial que se presentará al poder ejecutivo. Se designa al secretario, ciudadano Mario Bravo.

Luego da lectura a setenta y tres cartas de igual número de agrupaciones socialistas que manifiestan su adhesión a la agitación organizada por el Comité en pro del abaratamiento de los artículos de primera necesidad, y que solicitan el nombramiento de propagandistas para las conferencias de agitación que tienen proyectadas. Se acuerda, dentro de lo posible, atender con preferencia los pedidos de oradores de las capitales de provincias, y luego en el orden de importancia de las localidades que los solicitan.

Sesión extraordinaria del 27 de febrero de 1915

Presentes: Albani, Bravo, Cambiaggio, Carreras, Dickmann, de Andrés y Grosso. — Ausentes, con licencia: del Valle Iberlucea; con aviso: Cúneo; sin aviso: Vidal.

El secretario da lectura a una carta del ministro del interior, en respuesta a otra de la secretaría del Partido, en la que se informa que el presidente de la república ha designado a los ministros de hacienda, de agricultura y al citado anteriormente para recibir "la petición escrita que desea presentar el Comité".

En seguida da lectura al memorial que se le ha encomendado redactar, y se aprueba.

Para entregar la petición al P. E. se designa a los diputados Justo, Zaccagnini y Bravo y a los ciudadanos Comolli y Grosso.

Sesión en minoría del 4 de marzo de 1915

Presentes: Albani, Cambiaggio, Comolli, Dickmann A. y Grosso. — Ausentes, con licencia: del Valle Iberlucea; con aviso: Cúneo y de Andrés; sin aviso: Bravo, Carreras y Vidal.

Reunido el Comité en minoría, se resuelve que la próxima reunión ordinaria se realice el próximo jueves 11, e invitar a los miembros ausentes a que hagan acto de presencia en dicha reunión, a fin de resolver los diversos asuntos que esperan resolución del Comité.

Sesión del 11 de marzo

Presentes: Albani, Cambiaggio, Carreras, Comolli, Dickmann A., Grosso y Vidal. Diputado de Tomaso. — Ausentes, con licencia: del Valle Iberlucea; con aviso: Bravo, Cúneo y de Andrés.

Actas — Se aprueban las actas de las reuniones anteriores.

Convención del Tandil — El ciudadano Eugenio Albani, delegado por el Comité ante la convención celebrada en la ciudad del Tandil, informa minuciosamente de su cometido, emitiendo su propio juicio sobre lo tratado en aquella asamblea, y expone el criterio que le han merecido el acto y la actitud de los convencionalistas. Amplia el informe el ciudadano José F. Grosso, delegado igualmente designado por el Comité para representarlo en la citada convención. Oído lo manifestado por los ciudadanos anteriormente citados, se acuerda solicitarles presenten el informe por escrito.

Préstamo — El secretario general de la Federación Socialista Bonaerense, ciudadano José P. Ballejo, en nombre de la misma, solicita personalmente del Comité, por el término de cinco

meses, un préstamo de 2000 pesos, con destino a la propaganda electoral a verificarse con motivo de las elecciones de diputados provinciales que se realizarán el 28 del corriente mes, a las que el Partido concurrirá con sus candidatos designados. Por unanimidad se acuerda acceder al pedido.

Disciplina — En el asunto planteado por el Centro de Bánfield sobre la conducta del ex afiliado Adolfo Denaro, separado del Centro de Lomas de Zamora, para cuyo estudio el Comité había designado a la comisión de estatutos, se presentaron tres informes. El Comité queda debidamente informado de las incidencias que han determinado la separación de A. Denaro del Centro de Lomas y tendrá en cuenta los antecedentes para impedir su reintegro al Partido.

—Del informe en disidencia presentado por el miembro del Comité Ejecutivo Iñigo Carreras, se desprende que el ciudadano Pascali ha hecho, en asamblea, el cargo público que se transcribe, y del cual el C. E. da traslado al Centro de Lomas, a los fines del artículo 45 de los estatutos: "en nuestro Partido había dos justicias, una para Denaro, estricta y rigurosa, y otra que no quería ver las irregularidades que en la administración de "La Vanguardia" se habían producido".

Carta orgánica. — Se discute y aprueba un proyecto de carta orgánica, por la cual ha de regirse el Comité Ejecutivo.

Sesión extraordinaria del 13 de marzo

Presentes: Albani, Carreras, Comolli, Dickmann A., Grosso y Vidal; diputado Dickmann E. Ausentes, con licencia: del Valle Iberlucea; con aviso: Bravo, Cúneo y de Andrés; sin aviso: Cambiaggio.

Acta — Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

Relaciones internacionales — Se da lectura a una carta del Partido Socialista francés con la que remite el manifiesto que ha publicado con motivo de la actual guerra europea y a la que adjunta una comunicación del Partido Socialista Obrero de Norte América. Se acuerda pasarlo a la dirección de "La Vanguardia" para su publicación.

Agrupaciones nuevas — El Centro Socialista de Rivadavia (Mendoza) remite copia de su carta orgánica, envía la nómina de sus afiliados y solicita su incorporación al Partido. Se pasa a estudio de la comisión de estatutos y se acuerda solicitarle la remisión de las solicitudes de afiliación firmadas por cada uno de sus adherentes.

—El Centro Socialista de Palmira (Mendoza) envía la nómina de sus afiliados y solicita su incorporación al Partido. Se acuerda solicitarle copia de

la carta orgánica y las respectivas solicitudes de afiliación firmadas por cada uno de sus adherentes.

Afiliados directos — El ciudadano Agustín Padilla, de Gualeguaychú (provincia de Entre Ríos), solicita su adhesión directa al Partido. Se aprueba.

1o. de Mayo — Se posterga para la próxima reunión el nombramiento de una subcomisión encargada de organizar los actos que bajo el patrocinio del Comité Ejecutivo se realizarán el próximo 1o. de Mayo.

—El Centro Socialista de Rojas solicita se designe un orador para hacer uso de la palabra en la conferencia que organiza con motivo de la fiesta internacional del trabajo.

Se acuerda tratarlo en una reunión próxima.

Electorales — Habiendo resuelto varios centros socialistas de distintas provincias concurrir a elecciones de diputados a sus respectivas legislaturas y a elecciones municipales;

siendo estos centros de reciente fundación y careciendo los candidatos de la antigüedad de dos años dentro del Partido que exige el artículo 4o. de nuestros estatutos;

no hallándose el estatuto claro y terminante al respecto

el Comité Ejecutivo resuelve someter la cuestión al próximo congreso extraordinario sobre si conviene o no que los centros socialistas de reciente fundación concurren a las elecciones.

—El Centro de Villa Mercedes (de San Luis), envía nómina de candidatos a diputados provinciales y concejales municipales e informa de la antigüedad de cada uno de éstos, condiciones electorales en que concurre a la lucha y estado financiero de la agrupación.

—El Centro de Corrientes informa haber resuelto concurrir a las elecciones de diputados provinciales, envía copia de la plataforma electoral y lista de candidatos, especificando la edad, profesión y antigüedad en el Partido de cada uno.

—El Centro de Santiago del Estero envía copia de la plataforma electoral solicitada, nómina de candidatos y los votos obtenidos por cada uno de ellos.

—El Centro de Paraná informa que el primer domingo de junio próximo se realizarán las elecciones de diputados provinciales, a las que piensa concurrir con candidatos propios, y solicita la designación de un parlamentario para dar una conferencia que servirá de base para proseguir la campaña electoral. Se autoriza a la secretaría para que solicite el concurso de uno de los compañeros diputados e informe al Comité.

—La Federación Socialista de la provincia de Santa Fe comunica que acordó organizar una gira de propaganda por el interior de la provincia y solicita que el Comité Ejecutivo le facilite los oradores y los elementos necesarios para realizarla. Teniendo en cuenta que en diversas provincias los socialistas están empeñados en una activa propaganda electoral y que los propagandistas del Partido en su mayoría están comprometidos con diversas agrupaciones, se acuerda postergar la consideración de la carta de la Junta de la Federación Santafecina para una próxima reunión.

—La Federación Socialista de la provincia de Córdoba informa que acordó concurrir a la elección de un diputado nacional por la provincia, especificando nombre, edad, profesión, antigüedad en el Partido del candidato, estado financiero de su caja, y solicita que el Comité contribuya a los gastos de propaganda con 500 pesos. Se le acuerdan \$ 200.

—El Centro de La Rioja solicita autorización para proclamar candidato a diputado al obrero Ramón Alberto Maidana, que sólo tiene 18 meses de antigüedad en el Partido. Se le comunica la resolución votada.

Disciplina — El Centro de Avellaneda manifiesta su desagrado por la ausencia de los oradores designados por el Comité a la conferencia del domingo 7, ciudadanos Salís, Piñero y Pinedo. El Comité Ejecutivo hace suya la resolución de este Centro, que dice:

“Es lamentable la conducta de los ciudadanos Alberto Salís, José Piñero y Federico Pinedo (h), que habiendo sido designados por el Comité Ejecutivo del Partido para hacer uso de la palabra en el mitin, no hayan concurrido.

“Es una falta de seriedad imperdonable que el Comité Ejecutivo se apresure a comunicar a estos ciudadanos, pues de repetirse, ello implicaría una falta de cumplimiento a un deber que se han impuesto voluntariamente.”

—El Centro del Puerto de La Plata informa que acordó expulsar al afiliado Evaristo L. Barrios.

—El Centro de la sección 2a. de La Plata (Tolosa), informando del resultado del voto general realizado entre sus adherentes para resolver la exclusión del partido de los ciudadanos José M. Cambou y Benjamín Ponce, manifiesta que se acordó excluir al primero, y que, en cuanto al segundo, la asamblea resolvió darlo de baja por moroso.

—El Centro de Coghlan denuncia irregularidades en una asamblea de otra agrupación de la capital y solicita la intervención del Comité a fin de que se evite la repetición de los hechos que señala. Se acuerda solicitar datos y copia del acta al Centro respectivo, pasándose la carta de Coghlan a informe de la comisión de estatutos.

—El mismo Centro envía los antecedentes solicitados por el Comité sobre la suspensión por seis meses del afiliado C. Tamburelli. Se pasan a estudio de la comisión de estatutos.

—El ciudadano Nepomuceno López informa sobre divergencias existentes entre los afiliados del Centro Socialista de Salta y remite copia de su renuncia de afiliado a aquel Centro. Se archiva.

—Los centros de las secciones 5a. y 11a. informan que el delegado del Centro Socialista de la 17a. (Maldonado) al comité pro reglamentación del T. de las M. y N. ha defraudado a este organismo, y solicita la intervención del Comité Ejecutivo. Se acuerda comunicar al Centro de Maldonado la denuncia formulada y hacerle saber a los centros de la 5a. y 11a. que su denuncia ha sido pasada a quien corresponde.

—El Centro Socialista Obrero (sección 10a.), solicita se le informe si el doctor Carlos N. Caminos es afiliado a algún Centro Socialista de la provincia. Se le hace saber que no.

—El Centro Socialista de la 3a. solicita que el Comité tome una resolución a fin de obligar a los afiliados que reintegran al Partido a abonar las cotizaciones que adeudaran a la agrupación que hayan pertenecido. Se acuerda insistir en la resolución tomada en sesiones anteriores y comunicada por nota de fecha 27 de febrero ppdo.

—El Centro de San Nicolás solicita se le informe si el Comité aprueba la resolución de su asamblea, según la cual las divergencias que existían entre la agrupación y su ex afiliado Mazzi se dan por anuladas o si estima conveniente que dicho ciudadano se retracte de lo manifestado. Se acuerda hacerle saber que el acuerdo que se tome al

respecto queda librado al criterio del Centro.

—El Centro de Jesús María comunica que por unanimidad se ha aplicado el art. 46 de los estatutos del partido al afiliado Alejandro Reggini.

Interpretación — El Centro de San Juan solicita que el Comité le informe la interpretación que debe dársele al segundo párrafo del artículo 3o. de los estatutos del Partido. Se acuerda hacerle saber que para tomar parte en los debates y en las votaciones, de cualquier asunto que se discuta en las asambleas de los centros, se requiere tener una antigüedad de tres meses en el Partido, y para resolver “sobre la participación del Partido en las elecciones y designación de candidatos”, además de los tres meses de antigüedad, se requiere derechos políticos.

Agitación — Los centros de Concordia, Corrientes, Mendoza, San Martín (Mendoza) y Caseros informan de los trabajos realizados con motivo de la agitación pro abaratamiento de los artículos de primera necesidad.

—El Centro de la 15a. pide que el Comité continúe realizando la agitación; que reúna una vez por mes a los oradores del Partido a fin de dar una orientación clara y uniforme a la propaganda, y que la agitación termine con la solicitud de la municipalidad electiva a base de sufragio universal.

Se acuerda manifestar que el Comité espera la respuesta del P. E. a fin de tomar la resolución que juzgue oportuna y que tendrá en cuenta la proposición que formula el centro.

—La Agrupación Gráfica Socialista comunica que acordó apoyar la agitación e informa de su reorganización.

—El Centro de la 15a. envía copia de la orden del día votada en su asamblea del 18 del mes ppdo., que se acuerda publicar en el BOLETIN del Partido.

Tesorería — El Centro de Corrientes informa que debido a la falta de trabajo la mayoría de sus afiliados se encuentran sin ocupación y que su caja se halla con un déficit. Pide se le condene las cotizaciones a la caja central. No se hace lugar a lo solicitado, comunicándole por nota lo establecido por el Comité al respecto.

—El Centro de Mendoza solicita ayuda pecuniaria y adjunta una factura por valor de ciento dos pesos y cincuenta centavos (\$ 102,50 mn). No se hace lugar al pedido y se le informa por carta los motivos que existen para tomar esta determinación.

—El Centro de Villa Devoto solicita se abone la cantidad de veinte pesos (\$ 20 mn) a la Sociedad Italiana de V. D., importe del alquiler del salón para la conferencia que se realizó el 23 del mes ppdo. De acuerdo con lo resuelto en sesiones anteriores, se autoriza a la tesorería a abonar dicho gasto.

—El Centro de la 19a. manifiesta que ha visto con agrado la ayuda moral y material acordada por el Comité Ejecutivo al Comité pro reglamentación del trabajo de las mujeres y niños.

Organización — La secretaría informa que ha recibido del Centro de las secciones 1a. y 4a., de La Plata, una serie de proposiciones sobre reformas a los estatutos del Partido y una extensa exposición fundando sus propuestas para publicar en el BOLETIN. Tratándose de proposiciones que han de discutirse en el próximo II congreso extraordinario, se acuerda postergar la consideración de este asunto hasta tanto se resuelva publicar los despachos de la comisión designada por el congreso del Rosario.

—El Centro de Resistencia informa

que acordó la creación del un consultorio jurídico, y solicita que el Comité designe una persona para que se notifique en un expediente del ministerio de obras públicas.

Correspondencia varia — El ciudadano Alfredo L. Palacios remite una carta del propietario del saladero "San Antonio", de Corrientes, en la que se formula una propuesta de vender carne a 45 centavos en esta capital, y a la que adjunta un proyecto de ley presentado a la cámara de diputados de la nación. Se pasa a consideración del grupo parlamentario.

—El Centro de la 14a. solicita que el Comité organice conferencias doctrinarias y de propaganda gremial.

—Los Centros de Navarro, Bragado y Santa Fe manifiestan su desagrado por no haberse nombrado los oradores solicitados para las conferencias que organizaron con motivo de la agitación contra la carestía de la vida. Se les contesta por carta.

—Los centros de la 14a. y San Nicolás piden se les entregue gratuitamente los carnets de afiliados, y el segundo solicita, además, que se le condone las cuotas correspondientes a los meses de agosto a diciembre de 1914. Se acuerda no hacer lugar a lo solicitado.

Trámite — La tesorería informa que desde el 1o. del corriente mes hasta la fecha han cotizado a la caja central los siguientes centros: Maipú, Roque Sáenz Peña, Punta Alta, Las Flores, Ingeniero White, Junín, 17a., Villa Mercedes, 12a. y 13a., Ituzaingó, Bahía Blanca, Balcarce, General Sarmiento, 18a., Rojas, 14a., Puerto La Plata, San Pedro, 17a. (Maldonado), Villa Ballester, Rosario 4a., Caseros, Crespo, Adrogué, Barranqueras, Adolfo Alsina, 11a., 19a., Tolosa, Córdoba, Mendoza, 9a., 16a. (Belgrano), Navarro, 6a., Villa Dominico, Santiago del Estero, 2a., Centro Femenino de Berisso, Lobos, 8a., Puan, Capitán Sarmiento y 25 de Mayo.

—La tesorería general informa sobre la correspondencia de trámite de los centros que se indica a continuación: Río Cuarto, Santa Fe, Campana, Castelli, 17a. (Maldonado), 12a. y 13a., Caballito Norte, Junín, Avellaneda, San Nicolás, Rufino, Comité independiente "Libertad".

Sesión extraordinaria del 22 de marzo de 1915

Presentes: Albani, Cambiaggio, Carreras, Comolli, de Andrés, del Valle Iberlucea, Dickmann A., Grosso, diputados Dickmann E. y Jiménez. — **Ausentes con aviso:** Bravo, Cúneo y Vidal.

Presidente de Andrés.

Acta—Previas algunas observaciones se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

Prosecretario — Se designa prosecretario del Partido al ciudadano Alejandro Comolli.

1o. de Mayo — Se designa a los ciudadanos Gaspar Cambiaggio, Eugenio Albani y José F. Grosso para organizar todos los trabajos relacionados con los actos que celebrará el Partido con motivo del 1o. de Mayo próximo.

—El Centro de Salto solicita la designación de un orador para hacer uso de la palabra en la conferencia que organiza para el 1o. de Mayo. Se pasa a la comisión respectiva.

Gremiales — La sociedad Obreros Papeles solicita que el Comité gestione de los Centros de Campana y Zárate el apoyo respectivo para facilitar la organización de los obreros del gremio. Se resuelve pasar copia del pedido a

los Centros nombrados, requiriéndoles su colaboración en los trabajos que realice la sociedad.

Propaganda — La Federación Socialista Santafecina solicita la designación de oradores y la ayuda del Comité para la gira de propaganda que tiene proyectada por toda la provincia. Se acuerda hacerle saber que debido a la convocatoria a elecciones en distintas provincias, de diputados y concejales municipales, a las que concurren diversas agrupaciones adheridas, con candidatos propios, con las que los propagandistas del Partido están comprometidos, y a que éstos en su mayoría no disponen del suficiente tiempo, al Comité no le es posible designar los oradores que se le solicita, y hacerle presente, también, que el Comité estima que es la junta quien debe tratar, con los medios que disponga, de hacer los nombramientos de los oradores para los actos de propaganda que organice.

—El Centro de la 17a. solicita que el Comité imprima un manifiesto sobre el "Pan radical" tomando como base la conferencia del diputado Jiménez y un artículo publicado en "La Vanguardia" por A. B. Se acuerda hacerle saber que el Comité ha solicitado del diputado Giménez que edite en folleto la conferencia de referencia.

—Los centros de La Plata informan de los trabajos realizados con motivo de la agitación pro abaratamiento de los artículos de primera necesidad, y piden que el Comité abone la cantidad de \$ 55, importe de los manifiestos que han utilizado en la propaganda. Se acuerda favorablemente.

—El senador E. del Valle Iberlucea informa que el próximo lunes 29 saldrá en gira de propaganda por las provincias de La Rioja, Catamarca y Córdoba. Se resuelve que la secretaría se ponga de acuerdo con el mencionado compañero y formule el itinerario que ha de recorrer, a fin de comunicar a los respectivos centros la llegada de este ciudadano, para que organicen conferencias.

—Se resuelve invitar a los centros a que remitan al secretario general todas las comunicaciones que estimen oportunas dar a la publicidad, a fin de que diariamente se envíen a los diarios.

Disciplina — Los centros de Córdoba y Bánfield informan haber aplicado el artículo 46 de los estatutos del Partido a los afiliados Oreste Loretani y José A. Mancebo, respectivamente.

Trámite — Se da lectura a la correspondencia de trámite de los siguientes centros: La Rioja, Corrientes, Villa Urquiza, 4a., San Rafael, Tres Arroyos, Serodino y San Isidro.

Sesión del 26 de marzo

Presentes: Albani, Cambiaggio, Carreras, Comolli, de Andrés, Grosso y Vidal. Ausentes, con aviso: Bravo, Cúneo, del Valle Iberlucea, Dickmann A. Presidente Basilio Vidal.

Acta — Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

Electores — La Junta Ejecutiva de la Federación Socialista de la provincia de Buenos Aires hace saber que de acuerdo con su carta orgánica ha convocado a los centros adheridos radicados en la tercera sección a realizar la convención electoral que ha de elegir el candidato a senador que sostendrá el Partido en las elecciones del 18 de abril próximo, y solicita que el Comité se haga representar en dicho acto. Se designa al ciudadano Gaspar Cambiaggio.

Comisión de estatutos — La comisión de estatutos se expide en los siguientes

asuntos, que se aprueban en general y particular:

Aprobando la carta orgánica de la Federación Socialista de la provincia de Córdoba.

—Aprobando, también, la carta orgánica del Centro Socialista de Rivadavia (Mendoza).

—Aconsejando se archive la apelación del afiliado León Villamayor, de Mar del Plata, por haber sido ya resuelto el asunto por la respectiva agrupación.

—Aconsejando se haga saber a catorce afiliados del Centro Mendoza (este) que el asunto del ciudadano Castillo ya ha sido resuelto, y que en cuanto a la expulsión del afiliado Garrán Gutiérrez, está a estudio de la comisión de estatutos.

1o. de Mayo — Los centros de Santa Fe y Rufino solicitan la designación de oradores para los actos que preparan para el próximo 1o. de Mayo. Se pasa a la comisión encargada de estos trabajos.

Tesorería — El Centro de la 1a. (Liners) solicita que el Comité le abone la cantidad de cuarenta y cinco pesos, importe de una deuda que el Centro tiene contraída desde el mes de junio p.pdo. Teniendo en cuenta la amplia información que remite el Centro, la forma en que ha sido contraída la deuda y que el acreedor es un afiliado que se encuentra sin trabajo, se acuerda favorablemente la solicitud presentada.

—El Centro de las secciones 1a. y 4a. de La Plata solicita se le abone la tercera parte de los gastos de su delegado al congreso del Rosario. Se autoriza a la tesorería a abonar lo solicitado.

—El comité electoral de Mendoza solicita se le acuerde un préstamo de quinientos pesos, pide se designe a los parlamentarios A. L. Palacios, A. de Tomaso y del Valle Iberlucea para hacer uso de la palabra en conferencias proyectadas, e informa de los trabajos que realiza con motivo de la convocatoria a elecciones de diputados provinciales para el 25 de abril próximo. Se acuerda hacerle saber que debe dirigirse al Comité por intermedio de la agrupación.

Correspondencia varia — El Centro de la 1a. y 4a. de La Plata informa sobre el número de votos que ha obtenido un acuerdo que se refiere a la convención del Tandil, y solicita que las proposiciones para el próximo congreso extraordinario que ha remitido se publiquen en el BOLETIN. Se resuelve comunicarle que el Comité Ejecutivo acordó publicar en el BOLETIN, como resoluciones de asambleas, todas las proposiciones sobre estatutos que remitan los centros, pues en el próximo congreso extraordinario se discutirán los despachos de la mayoría y minoría de la comisión designada por el congreso del Rosario.

—El Centro de la 3a. de La Plata solicita se designe un orador para el festival que organiza para el 8 de abril, manifestando que la asamblea acordó pedir que el nombramiento recayera sobre el compañero de Tomaso. Se acuerda hacer saber el pedido a este ciudadano.

—El subcomité de Piñeiro (Avellaneda) solicita que el Comité entregue a su tesoro las estampillas-cuotas y carnets y que le remita a su secretaría los boletines, correspondencia, etc. Se acuerda hacerle saber que el Comité Ejecutivo sólo mantiene relaciones con el Centro Socialista de Avellaneda, y que lo que pide se le remite por intermedio de la agrupación.

—El comité de relaciones entre empleados de comercio pide se le envíe la nómina de los afiliados del Partido de esa profesión. Se contesta por nota.

GRUPO PARLAMENTARIO SOCIALISTA

Reunión del 24 de marzo

Presentes: senador del Valle Iberlucea, diputados de Tomaso, Dickmann, Jiménez, Justo y Repetto. Ausentes con aviso: diputados Bravo, Palacios, Cúneo y Zaccagnini.

El Comité Ejecutivo remite una nota del Centro Socialista de Santiago del Estero denunciando la mala situación de la justicia en la provincia. Se contesta por nota.

—El Comité Ejecutivo remite una nota enviada al diputado Palacios, con una propuesta del ciudadano Alberto J. Escalada, dueño del saladero San Antonio, de Corrientes, para vender carne a 45 centavos en esta capital. Se encomienda su estudio al diputado Palacios.

—El Centro Socialista de la circunscripción 14a. solicita que en el próximo período de la cámara de diputados se propicie nuevamente la derogación de las leyes de residencia y de orden social. Se acuerda comunicarle la conveniencia de presentar una petición a la cámara de senadores pidiendo el pronto despacho del proyecto del senador del Valle Iberlucea.

—El Centro Socialista de la circunscripción 4a. denuncia que a un núcleo de obreros de los talleres de las obras del Riachuelo se les adeuda dos meses, y pide se intervenga a fin de que sean abonados estos salarios. Se encomienda al secretario del grupo se entreviste con el ministro de obras públicas.

—Se cambian ideas sobre la actuación que se asumirá en el nuevo período de sesiones y las diversas iniciativas que se tomarán, y en particular del proyecto de reforma de la constitución.

Resoluciones de asambleas

CAPITAL FEDERAL

SECCION 1a. (Nueva Pompeya)

Asamblea del 6 de marzo de 1915

Asisten 14 afiliados.

—Leída una nota del ciudadano Muzzio, facilitada por el Comité Ejecutivo, se resuelve, en vista de que en dicha nota no existe el error de nombre que apareció en el BOLETIN n.º 5, facilitar el pase para el Centro de la 2a. al expresado Muzzio, conforme con su pedido.

—Se aprueba el balance de febrero.

—Acuérdase archivar una nota del Centro de San Francisco.

—Se aplaza el cobro de las cuotas que adeuda Gombert desde enero para cuando arregle su situación.

—Queda prorrogada la amnistía concedida por este Centro hasta la próxima asamblea de abril.

—Se acuerda dividir el local social

y pagar desde el 15 del corriente el alquiler mensual de 14 \$.

—Resuélvese celebrar asamblea extraordinaria el sábado 13 del corriente, con la siguiente orden del día:

Nombramiento de secretario general; ídem de la comisión electoral; informe del delegado al C. de P. G.; varios.

—Facúltase a la C. A. para que atienda los pedidos de libros de la biblioteca y entregue únicamente los duplicados a condición de que se retiren por los centros a quienes sean donados en el plazo de 30 días.

—Suprímese el pago del peso mensual por limpieza del local y queda a cargo de todos los compañeros verificarla diariamente.

Asamblea extraordinaria del 20 de marzo de 1915

Presentes 22 afiliados.

—Por aclamación es nombrado secretario general Héctor Zuccalli.

—Intégrase el comité electoral con los ciudadanos Atilio Zuccalli, Benito Romaniega, Juan Bello, Saverio Escayela, Angel Barbero, Manuel Vázquez y Santiago Reghito.

SECCION 1a. (Liniers)

Asamblea del 19 de febrero de 1915

Asisten 16 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—El tesorero informa que no presenta el balance debido a un motivo que expuso, y la asamblea lo aprueba.

—Se acepta la invitación del Centro de Caballito Norte para que este Centro acuerde asistir al mitin a celebrarse en Rivadavia y José María Moreno.

—Nómbrase delegado al comité gremial a Antonio Tamiazzo.

—Se da lectura de una nota del Comité pro R. del T. de la M. y del N., en que pide un voto de censura para el Centro de la sección 17 (Maldonado), y después que el secretario informa sobre el asunto, invita al delegado para que manifieste en la próxima reunión de dicho comité, lo informado por él, que ha asistido por casualidad al Centro de Maldonado el día que se trataba este asunto, y se resuelve por unanimidad continuar tratándolo en la próxima asamblea.

—Acéptase como nuevos afiliados a Adolfo Ivisterman, Francisco D. Estefano, Juan Constancio Pregoti y Natalio Gamboni.

SECCIONES 1a. Y 5a.

Asamblea del 6 de marzo de 1915

Presentes 21 adherentes.

—Se aprueban dos actas de asambleas anteriores.

—Se reciben notas del Comité pro Reglamentación del Trabajo de las Mujeres y de los Niños, solicitando de este Centro un voto de censura para el de la 17a. (Maldonado) por no haber tomado ninguna medida contra el delegado ante ese comité que, según la nota, defraudó el dinero que el mismo le confió. Se resuelve solicitar al Comité Ejecutivo del Partido intervenga en el asunto, para que, de ser ciertos los cargos que se formulan, aplique las medidas disciplinarias que correspondan al Centro de la 17a. y a su delegado.

—Acuérdase archivar notas del C. E. y centros de San Francisco (Córdoba) y Caballito Norte (capital).

—Se lee una nota del Centro de Rosario (3a.) y un artículo del diario "La Capital", de la misma ciudad, adjunto a ella; piden los compañeros del Rosario que este Centro reconsidere la resolución tomada en una asamblea anterior, en que se rechazó el pedido del mismo Centro, de expulsión del ciudadano José G. Bertotto, y se le aceptó a éste la renuncia que presentó de afiliado al Partido. Fundamentan el pedido con el aludido artículo, escrito por el mismo Bertotto posteriormente a la aceptación de su renuncia. Se resuelve insistir en aquella resolución, por cuanto los cargos que se le imputan al ex afiliado Bertotto fueron cometidos mientras era afiliado al Centro de Rosario y fueron juzgados por el mismo, mereciendo solamente un voto de censura.

—Se aprueba el balance del mes de enero.

—Designase al ciudadano Arredondo para apersonarse al propietario del local social y solicitarle rebaja de alquiler.

—El ciudadano Oscar Bertotto presenta su renuncia de secretario general; se designa en su reemplazo a Juan A. Ermeta, y para reemplazar a éste en el cargo de vocal de la C. A., a Juan A. Sanguinetti.

—Por unanimidad se aprueba la siguiente moción: "Se concede a los socios morosos que no puedan pagar las cuotas íntegras, un descuento máximo del 90 ojo sobre las mensualidades atrasadas, anteriores al 31 de diciembre de 1914, es decir, que los morosos podrán abonar 10 centavos por lo menos, por cada mensualidad de los años 1913-14, pero debiendo abonar las cuotas íntegras por las que van del corriente año. El 30 de abril se dará de baja a los morosos que no se hayan ajustado a esta resolución."

—El ciudadano Mauli presenta su informe de delegado al Comité de propaganda gremial; se aprueba y se resuelve contribuir con 2 pesos mensuales al sostenimiento del Comité.

SECCION 2a.

Asamblea del 9 de marzo de 1915

Asisten 20 adherentes.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Después de darse lectura detallada del balance, a pedido de un afiliado se discute un gasto hecho por la comisión, y se aprueba con un voto en contra.

—Nómbrase delegado al Comité Gremial a Miguel Pena.

—Se posterga el nombramiento del delegado al Comité P. R. del Trabajo.

—Dase ingreso como afiliados nuevos a Francisco Alonso, Andrés Rodríguez, Sabado Palma, Laverio Laurity, Jorge Binaghi, Luis Binaghi y Martín Torres.

SECCION 3a.

Asamblea del 19 de marzo de 1915

Presentes 33 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—De acuerdo con una nota del Comité Pro Reglamentación del T. de la M. y del N., solicitando un voto de censura para el Centro de la sección 17a.

(Maldonado), se acuerda solicitar datos al respecto de dicho Centro y tratar el asunto en la próxima asamblea.

—Una nota del Centro Socialista de San Francisco se acuerda archivarla.

—Apruébase el balance.

—Dase de baja por morosos a Antonio Marchi, Juan B. Tadey, José Lois, Fernando Tossi, Angel Otermín, Domingo Cibo y Pablo Cibo.

—Se incorpora a Juan P. Gasparou y a Luis Ferrari, con pase de Avellaneda.

—Apruébase por unanimidad el informe de la C. A.

—Se acuerda enviar al archivo el manifiesto de la sección 18a.

—Acéptase la renuncia del ciudadano Eugenio Albani como delegado ante el Comité Gremial, nombrando en su reemplazo a Manuel Pastorino.

—Se resuelve no reintegrar la comisión pro caja de confraternidad.

—Postérgase el nombramiento del C. electoral.

SECCION 4a.

Asamblea del 2 de febrero de 1915

Presentes 36 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Nómbrase delegado al C. de P. Gremial a L. Miranda y bibliotecario a J. R. Rodríguez.

—Acuérdase pedir al Comité Ejecutivo que fije una subvención mensual a los comités de R. del T. de las Mujeres y Niños y de Propaganda Gremial.

—Se aprueban el balance de la caja social del mes de diciembre de 1914 y el del 4o. trimestre de la biblioteca "E. De Amicis".

—Se lee el balance del Comité Pro Desocupados, que arroja un saldo de \$ 43.30, el cual pasa a la secretaría, con autorización para distribuirlo dentro de un plazo de 30 días entre los afiliados necesitados.

—Resuélvese que estén presentes en la asamblea que los ha de aceptar, los ciudadanos solicitantes de ingreso al Partido.

—Elígese revisores de cuentas a A. L. Bardí y F. Paladino.

—Se acepta la renuncia de afiliados de Esteban Vitale y Juan Mathiu, y se acuerda pedir informes sobre la causa de su renuncia a Aquiles Pascual Fedie, Jorge Erickson y Raúl Pelle.

—Acéptase como afiliado nuevo a Nicolás Menga.

Asamblea del 2 de marzo de 1915

Presentes 35 afiliados.

—Se acepta la renuncia de afiliados de Raúl Pelle, Jorge Erickson y Aquiles P. Fedie.

—A raíz de un pedido hecho por un núcleo de obreros pertenecientes al personal de los talleres de las obras del Riachuelo, se resuelve solicitar la intervención de los legisladores socialistas con objeto de que se les abonen sus haberes de casi tres meses que se les adeuda.

—Se acuerda indicar al Comité de R. del T. de las Mujeres y Niños que debe dirigirse al Comité Ejecutivo en lo referente al asunto del delegado del Centro de Maldonado (17a.)

—Acuérdase pedir al Comité Ejecutivo indique a los afiliados que pertenecen al denominado "Grupo Socialista Italiano", que deben renunciar de él o del Partido.

—Nómbrase a los ciudadanos Grassi, Miranda, González, Bernardini y Di Pinto, para estudiar el proyecto de es-

tatutos para la Caja "Pro Desocupados".

Asamblea extraordinaria del 11 de marzo

Presentes 36 afiliados.

—Se nombra una comisión compuesta por los ciudadanos Zaccagnini, Miranda, Morena, Grassi y Fulle, para que presenten un dictamen sobre la organización de una cooperativa de pan, en la asamblea a celebrarse el jueves 18 de marzo.

Asamblea extraordinaria del 18 de marzo

Presentes 41 afiliados.

—Después de oído el informe de los miembros de la comisión encargada de dictaminar sobre la organización de una cooperativa de pan, se resuelve aprobar dicha iniciativa y nombrar una comisión de 12 miembros, confirmando a todos los de la anterior, y siendo además elegidos los ciudadanos von Elm, Dallorso, González, Cambiaggio, Gatti, Carletti y Di Pinto.

SECCION 6a.

Asamblea del 13 y 20 de marzo de 1915

Presentes 52 afiliados.

En la segunda asamblea estuvieron presentes 48 afiliados, aprobándose el acta de la anterior.

—Se resuelve suspender la lectura del acta de la anterior.

—Nómbrase a M. Perdix y J. Palenzona para acompañar a F. Brogini, a fin de comprobar las infracciones que se cometen del descanso dominical.

—Se aprueba el balance.

—Admítense como afiliados a Carlos Seveso, Humberto Cabral, Herminio Valero, Ceferino Bottinelli, José Barbieri, Ramón Quintas e Ignacio A. Hartal; con pases de la 9a. a Angel Manzoldo, Domingo Scalise y Adolfo Begni.

—Sobre una nota del C. P. R. del T. de las Mujeres y de los Niños, relatando lo acaecido con el delegado de la sección 17a. (Maldonado), se resuelve pedir informes al citado Centro.

—A la Federación Juvenil Socialista, que envió 5 entradas de biógrafo, se resuelve contestarle que no ha sido posible colocar ninguna.

—Se archiva un manifiesto de San Francisco (Córdoba) sobre el voto general.

—Acéptanse las renunciaciones de A. Bertagni y Teresa Pernas.

—La comisión formada por los ciudadanos R. J. Ramírez, Severo Bebacqua y J. Cabral, informa tener listo el informe que se le encomendó en el asunto Patroni, para presentarlo a la consideración de la asamblea. Gil propone que se archive; se oponen Gutman, Di Tella y Bebacqua. Se vota la proposición Gil, y obtiene 1 solo voto, por lo que se resuelve leer el informe, que es bastante extenso. Después de la lectura, Gil dice que la comisión ha trabajado mucho y no ha probado nada, pues no ha traído pruebas materiales, y, por lo tanto, insiste de nuevo en que el informe se archive. Gutman, Di Tella, Rolandi, Ramírez, Bebacqua y Rozier rebaten a Gil, juzgando falsa su aseveración, pues de los documentos a la vista se desprende la culpabilidad de A. Patroni y la razón que tuvo el C. E. para rechazar la afiliación de dicho ciudadano. Terminada la discusión, que fué amplia, se aprueba con un voto en contra una moción de reconsideración de la afiliación de A. Patroni. Luego se vota la siguiente moción: "Después del prolijo informe que la comisión

nombrada para investigar el asunto Patroni puso a consideración de la asamblea para su discusión, el Centro de la 6a. aprueba el criterio del C. E. de no aceptar la afiliación de Adrián Patroni al Partido Socialista. — J. Rolandi, Federico Vicent, F. Di Tella, R. Ceci, J. Carozzi."

—Votada esta moción nominalmente, obtiene 30 votos favorables y 1 en contra.

—Se aprueba por unanimidad la siguiente orden del día: "Vista la nota-contestación del P. E., el cual se niega a acceder al pedido que le hiciera el pueblo de la capital por intermedio del Partido Socialista de llamar a los legisladores a reunión extraordinaria para estudiar los medios de abaratar la vida; y considerando que la respuesta dada es un desafío a la clase trabajadora de toda la república, el Centro de la 6a. resuelve: protestar contra la nota del gobierno y pedir al C. E. del Partido siga con más ahínco la agitación contra la carestía de la vida hasta conseguir que la opinión del pueblo sea atendida por el gobierno oligarca que rige la nación. — J. Rozier, G. Rolandi, F. Di Tella, H. Aliata."

SECCION 7a.

Asamblea del 16 de marzo de 1915

Asisten 31 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance de febrero.

—Acéptase como nuevo afiliado al ciudadano José Fino.

—Dase de baja por morosos a Pedro Bianchi, José Covatto, Ignacio Guibert, Guillermo Gómez, Juan Ibáñez, Loredano Lapalarcia y Nicolás Viola.

—Por renuncia de José Ponti, de bibliotecario, se nombra en su reemplazo a José Stura.

—Se resuelve celebrar una función cinematográfica a beneficio de la caja del Centro.

SECCION 7a. (Caballito Norte)

Asamblea del 9 de marzo de 1915

Se posterga la lectura del acta hasta la próxima asamblea por no estar confectionada.

—Se aprueba el balance del mes de abril, con un déficit de \$ 15.09.

—Leéanse varias notas de centros y afiliados; una del C. E., en la que contesta a otra remitida por esta secretaría, manifestando que el Grupo Socialista Italiano no está adherido al Partido. La asamblea resuelve pasar una nota a esa entidad, pidiéndole se adhiera al mismo.

—Acéptase como nuevos afiliados a Rafael Alfano y Eugenio Cerutti.

—El secretario propone a la asamblea una amnistía para los afiliados que se encuentran atrasados en más de seis meses, siempre que prueben haber estado enfermos o sin trabajo. L. María López hace moción para que el secretario solicite del Comité E. la exención del pago de las estampillas de los meses que adeude este Centro. Páez dice que la secretaría tramita ante el Comité la exención del pago de los carteles de nuestras conferencias y pide se postergue este asunto hasta la próxima asamblea. Así se hace.

—El secretario informa ampliamente sobre el motivo que ha tenido la C. A. para traer el asunto Ferro a la asamblea, y que invitó a este ciudadano para que asistiera a ella. No habiéndolo hecho así, se resuelve postergar el asunto hasta nueva asamblea.

—Da cuenta el secretario de un nuevo asunto, relacionado con el afiliado de este Centro, Feliciano P. Benítez, asunto sobre el que informó a la C. A. en su oportunidad. Esta, después de haber nombrado una comisión investigadora, obtuvo una copia del acta del Centro de Coghlan, de la que se desprende que dicho afiliado ha faltado a su deber. La asamblea resuelve por 15 votos y 7 abstentidos (hay 3 ausentes), dar al referido Benítez un voto de censura.

Se acuerda continuar la asamblea el sábado 13.

Asamblea del 13 de marzo de 1915

(Continuación de la anterior).

—Nómbrese delegados ante el Comité Gremial a Manuel López, y al Comité "Libertad" a Domingo Alfano, Ricardo López y Héctor Piñeyro.

—Se da lectura de una nota del C. E., en la que insiste en la separación del Partido del afiliado Benítez. Se entabla un animado debate e intervienen varios afiliados, siendo presentadas a la consideración de la asamblea cuatro mociones. Cerrado el debate, se pasa a votar, obteniendo la primera moción 14 votos, la segunda 4a, la tercera 7 y una la cuarta. La moción triunfante dice: "El Centro Socialista de Caballito Norte, reunido en asamblea, resuelve: postergar la discusión del asunto Benítez hasta el próximo congreso del Partido, el cual decidirá lo que deba hacerse, pues este Centro ya ha agotado el debate, llegando a las conclusiones que se conocen.

—Se nombra una comisión para conmemorar el 1o. de Mayo y el segundo aniversario de este Centro, resultando elegidos para formarla H. Páez, Lorenzo Blanco, A. González, Domingo Alfano y José Mauriño.

—Se acepta la renuncia de Carmelo Buccì de miembro de la biblioteca y se nombra en su reemplazo a Carlos Bolli.

SECCION 9a.

Asamblea del 15 de marzo de 1915

Presentes 28 adherentes.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance.

—Resuélvese archivar una nota enviada por el Centro Socialista de San Francisco sobre voto general.

—Sobre una nota del Comité pro Reglamentación del trabajo de las M. y los N., acerca de la actitud de un afiliado del Centro de la sección 17a. (Maldonado) en dicho Comité, se resuelve aplazar el asunto hasta que lo trate el Centro de referencia.

—Se acepta como nuevos afiliados a José Viale y Fausto Aróstegui y se da de baja, previo informe, a Carlos Poletti y Gregorio Banderas.

—El ciudadano Pedro Morales envía su renuncia de afiliado, fundándola en tener que trasladarse a la República Oriental, y se le acepta.

—Luis Comas y Salvador Beares presentan sus renunciaciones de afiliados y se les acepta por mayoría.

—Concédese pase para el Centro de Lobos a Pascual Rubini y recíbese el de Ramón Moreda, del Centro de la 18a.

—Acuérdase celebrar asambleas extraordinarias mensualmente para discutir los proyectos de estatutos del Partido.

—Se nombra delegado, por mayoría de votos, ante el Comité Gremial a C. Casacuberta.

SECCION 9a.

Asamblea del 12 de marzo de 1915

Presentes 40 afiliados.

—Apruébase el acta de la anterior.

—Se aprueba el trámite que por secretaría se dió a la correspondencia recibida del Comité Pro R. del T. de las Mujeres y de los Niños y del Centro 17. (Maldonado) y del Comité de P. Gremial.

—Acuérdase dar de baja por morosos a Melquiades Bachiler, Amalio Larrey y Hermenegildo Scazzlotti.

—Se acepta como afiliados nuevos a Marcos Encina y Gregorio Finkelstein, y se resuelve no aceptar la ficha de Juan B. Mazzadra, por no hallarse presente. Acéptase a Germán Díaz con pase de Morón.

—Se aprueba el informe de la comisión de fiestas y se agradece su curso. El balance de la fiesta realizada el 4 del actual dió el siguiente resultado: entrada, \$ 137.75; salida, \$ 19.75; beneficio, \$ 118.

—La C. de Biblioteca manifiesta haber resuelto cambiar el nombre de Biblioteca de Almagro, por el de Biblioteca Lafargue. La asamblea acepta el cambio de nombre, pero no según lo resuelto por dicha comisión, sino con el de Biblioteca del Centro Socialista de la 9a. (17 votos contra 14 que obtuvo la primera).

—La C. A. informa haber tenido conocimiento de que el afiliado A. Tuñón infringía la ley 5291, en un café del cual es copropietario, en donde se hace trabajar mujeres pasado las 9 de la noche, y que después de haber la C. A. hecho los trámites correspondientes ante el Departamento N. del Trabajo, y avisado a Tuñón por medio de notas en que se le comunicaba que debía como socialista cumplir dicha ley, e invitarlo a que participara su última resolución, no ha respondido ni tenido la deferencia de concurrir a la asamblea en que se le comunicaba se trataría su asunto. Se presentan y debaten ampliamente las siguientes mociones: "Que por no estar presente el ciudadano Tuñón no se trate el asunto". Es rechazada por 22 votos contra 13. "Visto la violación de la ley 5291 por el ciudadano Tuñón y hechos los trámites correspondientes, corresponde que sea expulsado"; "Visto la comprobación de la violación de la ley 5291 por Tuñón, debe ser suspendido hasta tanto se ponga en conformidad con la ley".

Se procede a votación nominal, con este resultado: por la expulsión, 31; por la suspensión, 4, y 5 abstentidos.

Como el resultado de la votación no da el número, o sea la mitad más uno de los adherentes, la C. A. llamará a un voto general entre los afiliados que no estaban presentes.

Para fiscalizar este voto general se nombra a los ciudadanos E. Balifo, Antonio Pirate y José Zamora.

SECCION 10a. (Centro Obrero).

Asamblea extraordinaria del 23 de febrero de 1915

Después de discutirse si se alteraba la orden del día, se resuelve tratar primeramente la carta orgánica.

—Informa la comisión pro reforma de la misma y se acuerda imprimir el proyecto y enviarlo a los adherentes del Centro para que puedan hallarse orientados al discutirse en la próxima asamblea.

—Se aprueba por unanimidad el informe de la comisión administrativa.

—Resuélvese postergar el nombramiento de la nueva comisión hasta la próxima asamblea.

SECCION 11a.

Asamblea del 4 de marzo de 1915

Presentes 19 afiliados.

—Se aprueban los balances de enero y febrero, que arrojan un déficit de \$ 51, y se resuelve levantar un empréstito entre los afiliados, a fin de salvar la situación financiera del Centro.

—Sobre una nota del C. pro R. del T. de las M. y de los N., se toma la siguiente resolución: "El Centro Socialista de la sección 11a. protesta por la actitud del Centro Socialista de la sección 17a. (Maldonado), al no tomar medidas contra su delegado José Caramella, por su mala acción ante el C. pro R. del T. de las M. y de los N. y pide al C. E. tome las medidas necesarias al respecto."

—Se acepta como afiliados a L. Di Baja, S. Rössmann, F. Gall y José Karthy.

—Resuélvese realizar un festival a beneficio del Centro y se designa a Yasky Sturlesi, L. Cabrera, Spinetto y Gall A. para su organización.

SECCIONES 12a. Y 13a.

Asamblea del 9 de marzo de 1915

Asisten 39 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior y el balance, que arroja un saldo de pesos 17.96, que pasa a marzo.

—Acéptase como nuevos afiliados a Ramón Suárez, Pascual Urrutia, Carmen Caneda de López, Alfredo Penotti y Francisco García.

—Se da de baja, a su pedido, a A. González, y concédese pase para Lanús Oeste a F. M. Arizala.

—Acuérdase conceder a la Agrupación Gráfica Socialista el local para instalar su secretaría.

—Por 20 votos a favor, 1 en contra y 16 abstentidos la asamblea resuelve someter al voto general la siguiente proposición: "Declárase separado del Partido al ciudadano Ernesto Campolongo".

—Por 19 votos a favor y 18 abstentidos la asamblea resuelve dar un voto de censura al Comité Ejecutivo por haber publicado en "La Vanguardia" el nombre de Ernesto Campolongo con los antecedentes que lo motivaron.

—Por unanimidad la asamblea resuelve comunicar al Comité Ejecutivo que en lo sucesivo al elegir empleados tenga en cuenta la situación y los antecedentes del mismo, esto es, evitar sorpresas dolorosas y hechos desagradables, eligiendo empleados entre los viejos afiliados al Partido, probados por su honestidad y competencia.

SECCION 14a.

Asamblea del 6 de marzo de 1915

Presentes 38 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior y el balance de febrero.

—Dada lectura a una nota dirigida al C. E. insistiendo para que los dirigentes del Partido procedan a la entrega, sin gravamen, de los carnets de afiliado, de acuerdo con lo que disponen los artículos 32 y 33 de los estatutos, se aprueba.

—Apruébase una nota agradeciendo al presidente de la república la donación de varios libros destinados a la biblioteca del Centro.

—La comisión especial nombrada para estudiar y dictaminar sobre la acusación Grau-Alonso, se expide aconsejando dar por terminado el incidente. Se aprueba.

—Apruébanse los informes de los delegados al C. P. Gremial y R. del T. de las M. y de los N.

—Se acepta a los solicitantes de ingreso Vicente Paredes y Melchor Liste, y con pase de la 18a. a A. de Tomaso.

—Amnistíase sin cargo por la deuda de tres meses del año 1914 a Angel Canosa.

—Se resuelve solicitar del C. E. organice en la capital conferencias doctrinarias y de orden gremial; y del grupo parlamentario socialista que vuelva a tratar en la cámara de diputados la derogación de las leyes de residencia y de orden social.

—Considérase el nuevo pedido hecho por el ciudadano Zeme, en nombre de la Juventud "Juan Jaurés", de la capital, insistiendo se le permita funcionar como agrupación en el local del Centro. Después de un amplio debate, en el cual el portador de la nota declaró, a pedido de un compañero, que esa Juventud se componía de 25 mayores de 18 años y 6 menores, se aprobó la siguiente moción: "La asamblea, entendiendo que no cabe acción socialista distinta de la del Partido, niega el local a la Juventud "Juan Jaurés" e invita a los mayores de 18 años a ingresar a sus respectivos centros".

SECCION 15a.

Asamblea del 9 de marzo de 1915

Presentes 14 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se posterga el balance para el mes entrante.

—Resuélvese contestar por secretaria las notas recibidas.

—Se otorga pase para el Centro de Coghlan al afiliado Agustín Tombini.

—La asamblea vota por unanimidad las siguientes proposiciones: 1a. Que continúe la agitación contra la carestía de la vida, a cuyo efecto el C. E. deberá designar los oradores respectivos para cada sección de la capital y entregar a los centros los manifiestos para ser fijados en los muros. 2a. Para uniformidad de la propaganda; el C. E. deberá reunir, una vez por mes, en el Comité Central, a los conferenciantes que designe, y mantendrá que todos los que hablen tengan una orientación clara y precisa en la propaganda, de acuerdo con la declaración de principios y programa mínimo del Partido. 3a. Esta propaganda continua y metódica deberá tener por objeto llevar al pueblo el convencimiento de la necesidad de que pida al gobierno nacional convoque a los ciudadanos a elegir su municipalidad electiva a base de sufragio universal y que se involucre en la propaganda la necesidad de que sean las municipalidades las que costeen la ropa, útiles y alimentación a los niños que concurran a las escuelas, y cuyos padres o tutores no puedan hacerlo. 4a. A todas las asambleas que efectúen los centros en cualquier punto de la nación, el C. E. deberá enviar, para ser distribuidas en la proporción que los centros las soliciten, hojas volantes conteniendo la declaración de principios y el programa mínimo y la lista de sus comités principales y locales. Estas hojas volantes, así como los manifiestos, cuyo importe no pueda ser cubierto por las secciones que carecen de

recursos, deberán ser sufragadas por el C. E. con los fondos provenientes de la cotización del grupo parlamentario socialista.

—A moción de un afiliado se discute y apoya por unanimidad la siguiente moción: "Que el Comité Ejecutivo pase al Comité de Propaganda Gremial una cuota mensual igual a la que pasa al Comité pro Reglamentación del Trabajo de las Mujeres y de los Niños".

—Se nombra miembro de la C. A. al afiliado Lázaro Masicovich, por 8 votos; revisor de cuentas, a Fernando Chimato; miembro de la comisión de biblioteca, a Bernardo Iscovich.

—Se resuelve invitar a la Sociedad "Luz" a dar una conferencia sobre la higiene en la elaboración del pan.

SECCION 15a. (Villa Devoto y Villa del Parque)

Asamblea del 19 de marzo de 1915

Presentes 17 afiliados.

—Se aprueba por unanimidad el acta de la anterior.

—Destínase al archivo dos notas del C. E. sobre trámites de secretaría y una circular de "La Vanguardia".

—De acuerdo con lo dispuesto en el artículo 70. de los estatutos del Centro, se resuelve por diez y seis votos dar de baja como afiliados a Juan Arribau y Miguel Vaquer. En lo referente al afiliado Cristóbal Torres, se resuelve que la secretaría le dirija una nota.

—Por unanimidad se aceptan las renuncias que de afiliados al Partido hacen Ludovico Félix Dutto y José Mateo Dutto, fundadas en razones personales.

—Se incorpora el afiliado Manuel Barberis, con pase del Centro de la sección 7a., que es aceptado por unanimidad.

—Atento lo informado por el secretario general, por diez y seis votos se resuelve destituir del cargo de bibliotecario del Centro a Natalio L. Tomasich, designándose por unanimidad para reemplazarlo a Enrique Roulet.

—Por 16 votos se resuelve inaugurar la biblioteca del Centro y librería al servicio público. A este efecto se designa como fecha para la inauguración el día 2 de abril próximo, a las 3 de la tarde, acto a realizarse en el local social. Como oradores se designa por unanimidad a los afiliados J. J. Carca y E. Roulet.

—Considerando la renuncia de los cargos de tesorero y miembro de la C. A., presentada por Juan J. Azzaro, se resuelve, por 8 votos a favor y 7 en contra, no aceptársela, y habiendo insistido el renunciante en el carácter de indeclinable, se resuelve por 16 votos admitirla.

—Por unanimidad se designa a Antonio Glosso para reintegrar la C. A. en reemplazo de Azzaro.

—Por 14 votos en contra y 2 por la afirmativa, se rechaza una moción de dirigir una nota al diputado Cúneo, congratulándose de su mejoría.

SECCION 16a. (Saavedra)

Asamblea del 10 de marzo de 1915

Asisten 11 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—No se da lectura del balance por haberse olvidado de traer el libro el ciudadano Del Pratto.

—Dase de baja por morosos a los siguientes ciudadanos, que adeudan las mensualidades que se expresan: Santiago Martinovich, 10 mensualidades;

Juan Tucchini, 14; José Tetamanti, 16; Enrique Glereán, 14; Francisco Fabrizzi, 18; Enrique Negri, 14; Ernesto Glereán, 13; José R. Gutiérrez, 19; Augusto Besaghi, 18; Domingo Onetto, 12; José F. Trenizza, 11; Félix Bonatti, 7; Miguel Furió, 7, y Aldo Merli, 12.

—Se concede amnistía hasta el mes de diciembre de 1914 a Francisco Kolbet, J. Alberti, M. Alberti, M. Cerrutti, R. E. Parker, J. Di Schiavo, J. Macklin, y C. Chintrin; a Del Pratto hasta marzo de 1915, y a Avogadro mientras siga prestando el servicio obligatorio de la conscripción.

—Se resuelve averiguar sobre cierta actuación del afiliado Antonio López, con el Centro de Coghlan, poner el asunto en el orden del día de la próxima asamblea y citar a dicho ciudadano, encargando de esto a la C. Administrativa.

—Se acepta a Antonio C. Tartaglino y José Rodríguez como adherentes nuevos.

—Se da lectura de una carta del Comité Gremial pidiendo la cotización de este Centro; se resuelve contestarle que estamos en una situación bastante precaria y no podemos todavía cotizar.

—A una carta del Centro de San Francisco, pidiendo no se tome ninguna resolución sobre el manifiesto de Caballito Norte, se resuelve acusarle recibo.

—Resuélvese archivar otras notas de diferentes centros.

—Sobre la fusión de los centros de la sección 16a., oída una declaración del secretario general, se deja para la próxima asamblea este asunto.

—Se reintegra la C. A. con M. T. López en lugar de Palacios, que se le declara cesante por faltar al número de reuniones que determina el reglamento. Como el primero es revisor de cuentas, se le substituye con Luis Folcia.

SECCION 16a. (Belgrano)

Asamblea del 11 de marzo de 1915

Presentes 14 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior y el balance de enero.

—Acuérdase contestar la nota del ciudadano Penelón.

—Se encarga a la comisión realizar una fiesta familiar en nuestro local en conmemoración del aniversario del Centro.

—Se resuelve mandar una segunda nota al Centro de Saavedra sobre la fusión próxima.

—Reintégrese la C. A. con el afiliado Stanglini.

—Se resuelve notificar a los morosos, invitándolos a cumplir sus obligaciones.

—Acuérdase solicitar del diputado Justo su concurso para celebrar una conferencia en el próximo abril, en nuestro local.

SECCION 16a. (Villa Urquiza)

Asamblea del 9 de marzo de 1915

Presentes 20 afiliados.

—Se posterga la lectura del acta de la anterior y se aprueba el balance por el mes de febrero.

—Se acuerda acusar recibo de un manifiesto del Centro socialista de San Francisco opinando sobre la reincorporación del antiguo artículo 48.

—Por haber sido satisfecho ya por el Partido, se resuelve archivar una no-

ta del grupo Socialista Italiano, en que pedía la realización de un mitin de protesta contra la carestía de la vida.

—Estando presente el secretario del Centro Socialista de la 16a. (Saavedra), se pone a discusión una propuesta del mismo de fusionar los cuatro centros seccionales, y se aprueba la siguiente moción: "Postergar después del próximo extraordinario toda gestión en este sentido".

—Acuérdase encargarse al ciudadano Droggi la adquisición de 50 Manifiestos comunistas.

—El Comité pro Reglamentación del T. de las M. y de los N. envía una nota pidiendo apoyo para dar, por un asunto interno, un voto de censura al Centro Socialista de la 17a. (Maldonado), y al respecto apruébase la siguiente moción: "Invitarlo a que se dirija al Comité Ejecutivo, por ser a quien le atañe tomar las medidas pertinentes".

—El ciudadano Agustín Ferro, en nombre de la C. A., informa ampliamente sobre la marcha del Centro y de diversos asuntos en trámite. Se aprueba.

—Francisco Huguet informa de su gestión ante el Comité Gremial. Se aprueba y acuerda ceder gratuitamente el local social para realizar conferencias gremiales.

—Los ciudadanos Samuel Campesini, Domingo Ruso y F. Huguet, encargados de redactar los estatutos para la biblioteca, presentan su despacho y se resuelve aprobarlo con algunas modificaciones.

SECCION 16a. (Coghlan)

Asamblea del 10. de febrero de 1915

Presentes 18 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Acéptase el pase del afiliado Manuel Lapido.

—Se suspende la lectura del balance hasta otra asamblea.

—Requélvese no hacer fusión con ningún centro de la sección y manifestar que el de Coghlan cree que cuantos más centros socialistas haya, tanta mayor será su acción y la educación social que propaguen.

—Se acuerda trasladar el local a la calle Monroe 3932.

—Intégrase la comisión administrativa con los afiliados Lapido (16 votos), Nella (13 id.), Martínez (13 id.) y Carrazzone (13 id.).

Asamblea del 5 de marzo de 1915

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se resuelve pasar nota al C. E. de las palabras ofensivas para este Centro, vertidas por el afiliado Broggi, de Villa Urquiza, en el propio Centro de Coghlan, a fin de que tome las medidas correspondientes.

—Acéptase el pase de Domingo Castro Zinny, del Centro de la 15a.

—Se resuelve enviar al C. E. copia del acta relativa al asunto Tamburelli.

—Se acuerda enviar un extracto del acta anterior al Centro de Caballito Norte, donde se contienen las palabras vertidas por el afiliado Benítez.

—Resuélvese conceder la amnistía de pago a los afiliados morosos.

—Se concede amnistía del pago de parte del alquiler del local del Centro a la Juventud Socialista y cederle dicho local gratis para sus reuniones.

—Eligese la nueva comisión administrativa con el siguiente resultado: Domingo A. Castro Zinny, 22 votos; Manuel Lapido, 21; Roberto Carrazzone, 18; Jacinto Gritta, 15; Martínez, 14;

José Nella, 13; y Juan Bullotti, 13. Revisores de cuentas: Gutiérrez y Elisetche.

—Se resuelve encomendar a la presentación de la biblioteca del Centro.

SECCION 17a. (Palermo)

Asamblea del 5 de febrero de 1915

Presentes 33 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—El balance no es aprobado por falta de revisión.

—Se da lectura de una nota de la dirección de "La Vanguardia", comunicando que no cree necesario se reabra la sección "Fórum". La asamblea, por 25 votos, resuelve insistir.

—A su instancia, se da de baja a Juan C. Saettono.

—Se da de baja por moroso a Higinio Capa.

—Acéptase como nuevo adherente a Agustín Thiery.

—Se aprueban los informes de la C. A., pro leyes obreras y propaganda gremial.

—Se designa revisor de cuentas a José Bussanich.

—Se resuelve que la C. A. averigüe la situación económica de la familia del conscripto Romero.

Asamblea del 12 de marzo de 1915

Presentes 32 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior y los balances de enero y febrero.

—Sobre una nota enviada por el comité pro leyes obreras, se resuelve mandar copia de la misma al Comité Ejecutivo.

—El Centro de San Francisco envía una nota referente al voto general. Se archiva.

—Se da de baja, a su instancia, a Fermín Lorenzo y José Scacchi, y por morosos a Félix Gambarte y José M. Medina.

—Acéptase un nuevo adherente.

—Se resuelve mandar una nota de pésame a la familia del ex afiliado a este Centro ciudadano Juan A. Etcheverry.

—Apruébanse los informes de la C. A., de los delegados al C. P. G. y C. P. L. O.

—Se resuelve enviar una nota al C. E. solicitando que, sobre la base de los artículos publicados por los ciudadanos Bunge y Jiménez, se publique un manifiesto denunciando al pueblo lo que significa la iniciativa del "pan radical".

SECCION 17a. (Maldonado)

Asamblea extraordinaria del 24 de febrero de 1915

Presentes 16 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior

—Por unanimidad se aprueba la moción siguiente con respecto a la nota de Caballito Norte: "El Centro de Maldonado no acepta el cargo que le hace el Centro de Caballito Norte, por cuanto esta agrupación en la asamblea realizada el 16 de diciembre de 1914 nombró al afiliado Marceliano Salazar como delegado para que investigara sobre la conducta del afiliado José Caramella, comisión que dicho Salazar dice no realizó, y resuelve revocar la comisión confiada a este afiliado y nombrar a Juan C. Saettono, con especial encargo de informar en la próxima asamblea." (12 votos a favor y 3 en contra).

—Se aprueba por unanimidad el informe estadístico presentado por la C. A., como también que se publique en "La Vanguardia" y en el BOLETIN.

—Por unanimidad se aprueba el informe de la comisión ante el C. E., y se reitera el pedido de informes al citado Comité sobre impugnaciones y cargos que se hayan hecho a este Centro.

—Se aprueba por 14 votos el informe del bibliotecario, y se le autoriza para vender 13 folletos repetidos al precio de 10 centavos cada uno.

—Acéptase la renuncia indeclinable como afiliado de Tino Elras, y se nombra en su reemplazo, como miembro de la C. A. a Carlos Foglia.

—Se archiva la nota del Centro de General Pico, haciendo constar la satisfacción de este Centro por las ventajas obtenidas para los trabajadores de esa localidad.

—Con respecto a las notas del Grupo Socialista Italiano y del Centro de San Francisco (Córdoba), se aprueba la siguiente moción, por unanimidad:

"El Centro de Maldonado declara: que los trabajadores no deben prestar apoyo al patriotismo de los gobernantes y poderosos, porque éste es propagado en contra de nuestros intereses, que lejos de contribuir al progreso y bienestar de la clase trabajadora, el patriotismo los lleva a la ruina. Una prueba elocuente de esta declaración la da el actual conflicto europeo, cuyo primer factor fué el patriotismo de los profesionales del sable y de los que tienen en su poder la producción de los trabajadores: los primeros, porque quieren justificar su parasitismo de los tiempos de paz, y los segundos, porque desean interponer sobre los demás su supremacía en las relaciones de comercio mundiales; por lo tanto, este Centro no tomará en cuenta nota alguna de procedencia socialista u otra en cuyas filas se haga expresión de sentimiento patriótico."

Informe estadístico presentado por la comisión administrativa a la asamblea extraordinaria del 24 de febrero de 1915.

—La C. A., en su reunión del 17 de febrero de 1915 resolvió someter a la consideración de esta asamblea extraordinaria un informe estadístico, que abarca desde el día de la fundación del Centro hasta la actualidad. El propósito que persigue la C. A. al presentar detalladamente lo acontecido durante el corto período de existencia de nuestro Centro, es, interpretando los buenos deseos de cada afiliado, informar someramente sobre la buena marcha y organización de él, la que acusa:

Una actividad regular e intensa en un pequeño período de existencia.

El informe de referencia es el siguiente:

Fundación:— El Centro Socialista de Maldonado se constituyó el día 16 de julio de 1914, y su afiliación al Partido Socialista fué concedida por el Comité Ejecutivo el 20 de agosto de 1914, designándose su primera comisión administrativa: secretario general, Alfredo E. Saettono; tesorero, Juan C. Borzone; secretario de actos, Juan B. Belli; vocales: Juan Greco, Marceliano Salazar, José Lorenzo Rañó y Lino Elras.

Secretaría: Ubicada desde su fundación en el local Humboldt 2405.

Movimiento de socios: Fundadores 36, actuales 32, afiliado a la biblioteca 1, bajas 3, simpatizantes, cuya afiliación se tramita 9.

Asambleas ordinarias: realizadas 9. Reuniones de la comisión administrativa: Efectuadas 26.

Conferencias públicas: realizadas 1. Tesorería: balances aprobados en asamblea 9.

Situación pecuniaria: Después de hechos todos los pagos hasta la fecha, queda un déficit de \$ 6.60. — La Comisión administrativa.

Asamblea del 9 de marzo de 1915

Asistencia de 20 adherentes.

—Se aprueba el acta del anterior.

—Se posterga la aprobación del balance por no estar revisado.

—Archívase la nota de la Federación Juvenil Socialista y se devuelven las entradas recibidas.

—Dase de baja, a su solicitud, a Miguel J. Antonelli; ídem por morosos, a Juan Hospital, Juan Pinotti, Pedro Sabat, Pedro Pasquarelli y Enrique Campaña.

—Se aprueba el informe del delegado sobre el asunto Caramella y su actuación, y oído el informe de la C. A., se ratifica el pedido hecho por ella a "La Vanguardia" de publicar una aclaración respecto a este asunto y para que sirva de información a todos los centros, e igualmente se resuelve publicarla en el BOLETIN (18 votos por la afirmativa).

—Se aprueba el informe de la C. A. y se le da un voto de confianza por unanimidad.

—Derógase una disposición tomada por la anterior C. A. que obligaba a los nuevos afiliados a cotizar adelantado para adquirir el carnet y estampilla (12 votos por la afirmativa).

—Por unanimidad se autoriza a la C. A. para realizar conferencias públicas y funciones en las épocas que estime convenientes.

—Se comisiona a un afiliado para que se entreviste con Carlos Passio para que manifieste si desea continuar como afiliado.

—Se acepta a M. E. Minervini como nuevo afiliado.

Aclaración — Este Centro hace constar a los centros afiliados al P. S. no acepta el cargo formulado por el C. P. R. T. M. y N. por cuanto el Centro Socialista de Maldonado tomó la intervención que le corresponde con respecto al afiliado José Caramella, como puede constatarse en el BOLETIN del Partido número 8, página 13.

Con fecha 16/12/1914 se nombró como delegado al afiliado Marcelino Salazar a fin de informar a este Centro sobre la actitud de Caramella ante aquel Comité, comisión que no realizó, según manifestó en la asamblea extraordinaria del 24 de febrero de 1915, por lo cual se le revocó la delegación, nombrándose en su reemplazo al afiliado Juan C. Saetone, con especial encargo de informar en la próxima asamblea. — Julio García, secretario general.

SECCION 18a.

Asamblea del 5 de febrero de 1915

Asisten 45 afiliados.

—Se nombra a L. R. Bianchi, J. M. Suárez y L. Bertone para que formen la comisión investigadora en el asunto Barboza-Redacción de "La Vanguardia".

—Se integra la C. A. con el afiliado A. V. Fazzio, que reemplaza a Ernesto Franci, que fué dado de baja de ella.

—Se acepta como afiliados a Francisco Sabato Sansone y Atilio Bertone.

—Dase de baja por morosos a Antonio López, Saturnino Fernández, Amadeo Gorleri y Prudencio Ayuela.

—Concédese pase a A. de Tomaso, A. Khun y R. Moreda, para las secciones 14a., Villa Urquiza y 8a., respectivamente.

—Se resuelve condonar y amnistiar a todos los afiliados que se hallen atrasados por falta de trabajo o causas relacionadas con la situación económica actual.

—En el asunto Goldman-Rizutto se aprueba la siguiente resolución, por 25 votos contra 2: "Oídas las declaraciones

del compañero acusado, que no afectan a los afiliados al Partido, se resuelve no tomar ninguna resolución sobre este asunto."

—Se aceptan las renunciaciones que presentan de afiliados al Partido Atilio Ferracani y Andrés Martínez, por no estar de acuerdo con la anterior resolución.

Asamblea del 12 de febrero

(Continuación de la anterior).

Asisten 35 afiliados.

—Respecto a la circular número 8 del C. E., se acuerda discutir dicho escrito cuando se hagan los debates sobre los estatutos del Partido.

—Con relación al acuerdo tomado por este Centro en la asamblea extraordinaria del 15 de octubre ppto., de no enviar más acuerdos ni resoluciones, tanto para que se publicaran en el BOLETIN como para informar al C. E., se resolvió, por 20 votos contra 1: "En vista de haber desaparecido las causas que obligan a este Centro a no enviar los acuerdos de sus asambleas para su publicación en el BOLETIN del Partido, se acuerda dejar sin efecto dicha resolución".

—Se resuelve boicotear al biógrafo General Alvear, sito Canning 1378, por insultar el empresario a la clase trabajadora y a los socialistas.

Asamblea del 6 de marzo de 1915

Asisten 36 afiliados.

Se acepta como afiliados a Pascual Salvatore, Teófilo Curi y Juan Florito.

—Se da de baja por morosos a Hugo Calzetti, Giordano Bruno Tasca, José Castello y Ernesto Franci.

SECCION 20a.

Asamblea extraordinaria del 10 de marzo de 1915

Presentes 14 afiliados.

Se aprueba por 12 votos contra 2 la siguiente resolución:

"El Centro Socialista de la sección 20a., reunido en asamblea extraordinaria, oída la lectura de la circular número 7 del Comité Ejecutivo del Partido Socialista y de la circular del ex Centro de Caballito Sur, sin solidarizarse en forma alguna con la actitud asumida por dicho Centro, considerando: 1o. Que el Comité Ejecutivo solamente puede separar a un Centro por razones administrativas, pudiendo en todo otro caso suspender a una agrupación; 2o. Que de la circular núm. 7 no se desprende de una manera clara la razón de la separación del Centro Caballito Sur, resuelve: Solicitar del Comité Ejecutivo quiera indicar cuáles fueron las razones estatutarias de la separación del Centro Caballito Sur. Y por otra parte, considerando que el Comité Ejecutivo en la circular núm. 7 emite juicios respecto de las formas de organización de las secciones afiliadas, resuelve protestar contra la actitud del Comité Ejecutivo; resuelve asimismo, protestar por la conducta observada por algunos empleados de "La Vanguardia" respecto de los miembros de la ex sección Caballito Sur."

—Por 10 votos contra 4 se aprueba esta otra resolución: "El Centro Socialista de la sección 20a., oída la lectura de la consulta contenida en la circular núm. 8 del Comité Ejecutivo, expresa la conveniencia de que en la capital federal sólo exista un Centro Socialista por cada colegio electoral, a excepción de los colegios 1o., 15 y 16, donde podrá haber uno por cada circuito electoral."

PROV. DE BUENOS AIRES

FEDERACION SOCIALISTA DE LA PROVINCIA DE B. AIRES

(F. S. B. A.)

REUNIONES DE LA J. EJECUTIVA

Marzo 2 de 1915

Presentes: Pizza, Amodio, Thiessen, Rodríguez, Balño y diputado Oddone. Se aprueba el acta de la reunión anterior.

Elecciones del 28 — El secretario da cuenta del resultado de su visita con el diputado A. Dickmann a la junta electoral de la provincia. Se resuelve comunicar a los centros de la 5a. y 6a. secciones las nuevas modificaciones que llevarán las urnas electorales para impedir que puedan cambiarse los votos depositados en ellas.

Se encarga a la secretaria y a los diputados Dickmann y Oddone la realización de las gestiones necesarias para obtener la adopción del padrón nacional para las comunas en acefalía que intervienen en las elecciones próximas.

—Se acepta las renunciaciones presentadas por el ciudadano Juan P. Barrios del cargo de candidato a diputado por las secciones 5a. y 6a. Convócase a los suplentes respectivos.

—Se resuelve insistir ante el candidato Casaretto para que sus documentos a la cámara y junta electoral no vayan en forma distinta a los de sus demás compañeros.

—Se aprueba la constitución de los siguientes comités auxiliares de propaganda:

En Tandil, secretario A. M. Farías, que atenderá los trabajos en Necochea, Lobería, Rauch y Ayacucho, hasta que se constituyan en esas localidades los comités definitivos.

En Mar del Plata, que tendrán las mismas funciones respecto a Mira Mar (G. Alvarado) y Coronel Vidal (Mar Chiquita).

En Monte, que se ha encargado de organizar los trabajos en General Paz y Pilla.

En G. Alvear, donde acaba de fundarse el Centro Socialista con la cooperación del diputado Oddone, siendo secretario el ciudadano José Varela; en Tapalqué, Carlos A. Zocchi; en G. Guido, Enrique Storani; en Dorrego, José L. Liberatore, y en General Belgrano, Celestino A. Spagnol.

La secretaría queda encargada de la dirección general de todos los comités auxiliares.

—Se conceden de conformidad los pedidos de los centros de Saladillo y Tandil, respecto a los gastos electorales. Lo mismo para Bahía Blanca.

Cartas de ciudadanía — El gestor, ciudadano Bazán, informa haber presentado al juzgado las solicitudes de Manuel López y José Elhalbe. Haber salido para tomar declaración a los testigos en sus respectivas localidades, las de J. Cabello, J. R. Barcia, H. Colino, P. Nigro y A. Cordero. Esperan que regresen de los juzgados de paz respectivos las de J. Emmanuele y Manuel Ferrer. También se espera la devolución de los carnets de ciudadanía, que están en las respectivas comisarías, y correspondientes a R. Rouco y J. Santos y Santos. Se recomienda a los interesados y a los secretarios de los centros a que pertencen la necesidad de que activen esos trámites en los juzgados de paz y comisarías de sus localidades.

Marzo 9 de 1915

Presentes: Pizza, Amodio, Rodríguez, Thiessen, Balño y diputado Oddone.

Se lee el acta de la reunión anterior y se aprueba, previa una aclaración a uno de los acuerdos de que hace constancia.

Elecciones del 28 de marzo — De acuerdo con las resoluciones tomadas, a propuesta de la Junta, por la totalidad de los centros de la sección 5a., se realiza el escrutinio de la nueva elección que han debido hacer para llenar dos vacantes en la lista de candidatos, resultando elegidos los ciudadanos José Orueta, con 89 votos, y Domingo Risso, con 85.

—Se resuelve la impresión de los siguientes impresos electorales: carteles con plataforma electoral y lista de candidatos: 10.000 para la sección 5a. y 15.000 para la 6a.; boletas electorales: 40.000 para la 5a. y 60.000 para la 6a.; fajas de papel de color, con inscripciones referentes a los puntos de la plataforma electoral, 50.000; folletos: con el discurso del diputado Oddone sobre el presupuesto de gastos de la provincia, 5.000; con el discurso del diputado Dickmann sobre las leyes impositivas, 5.000; manifiesto al pueblo de la provincia, 50.000.

—Se designa a los miembros de la Junta Thiessen y Balifo y al diputado A. Dickmann para redactar un manifiesto, que se entregará a los centros para enviar con la boleta de voto socialista a los electores.

—Se lee una nota del jefe de policía provincial, en contestación a otra enviada por la Federación, en la que manifiesta "que bastarán 24 horas de anticipación a la fecha que se señale en los permisos para conferencias electorales, y convendría, para evitar demoras en los trámites, que esas comunicaciones se hagan directamente a la jefatura de La Plata".

—El ministro de gobierno provincial comunica que, de acuerdo con lo solicitado por la Federación, ha ordenado el envío de ejemplares del padrón provincial de los distritos que votarán el 28 de marzo. Respecto a los padrones de las comunas en acefalia, y para las cuales se ha adoptado el padrón nacional, la junta electoral ha prometido entregar ejemplares la semana próxima. Son éstos los correspondientes a Azul, Roque Pérez, Adolfo Alsina (Carhué), Bahía Blanca, Lamadrid, Patagones, Pellegrini, Rauch, Saladillo, Guaminí y Saavedra.

—Se resuelve de conformidad el pedido presentado por el Centro de Puan, respecto a los gastos electorales.

—Se recibe una donación de diez pesos, enviada por el ciudadano L. Garguilo, de Lobería, que manifiesta cooperar así a la propaganda socialista de la provincia, por hallarse impedido de prestar otra acción, en virtud de la enfermedad que lo mantiene desde hace tiempo postrado en cama.

—La secretaría informa sobre el desarrollo de la propaganda oral realizada y en preparación, con motivo de las próximas elecciones en las secciones 5a. y 6a. Hasta el día 15 se realizarán 39 conferencias en distintas localidades, y se prepara ahora las de los días 15 al 27. En todas las conferencias realizadas hasta el día 7 los oradores se han ocupado preferentemente del asunto "Encarecimiento de la vida y medidas propuestas por el Partido Socialista para abaratarla", secundando de este modo la acción del Comité Ejecutivo.

—Se toma cuenta de los informes enviados por varios centros y comités electorales, sobre la agitación electoral que realizan en sus respectivos distritos.

Cotizaciones — Abonan los centros de Caseros, Balcarce, Chascomús, Colón y Adrogué. La tesorería recomienda a

las agrupaciones de las secciones 1a., 2a., 3a. y 4a. la conveniencia de que envíen el importe de sus cotizaciones atrasadas, como medio de cooperar en la acción que actualmente desarrollan las agrupaciones de las secciones 5a. y 6a.

Centro de Tres Arroyos — El Comité Ejecutivo comunica el dictamen de su comisión de estatutos referente a un acuerdo del Centro de Tres Arroyos contra resoluciones emanadas de la Junta de esta Federación, el que está concebido así: "La comisión de estatutos ha estudiado los antecedentes de la resolución tomada por el Centro de Tres Arroyos con fecha 31 de enero pasado, y aconseja recordar a dicha agrupación las prescripciones del artículo 11 de los estatutos del Partido, que a juicio de esta comisión han sido mal interpretados por la agrupación".

Asuntos de trámite — Se toma conocimiento de varios otros asuntos, cuyas resoluciones se comunicarán por nota.

Marzo 16 de 1915

Presentes: Pizza, Amodio, Thiessen, Rodríguez, Balifo y diputado Oddone.

—Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

—Por unanimidad se aprueba el manifiesto dirigido al pueblo bonaerense con motivo de las elecciones del 28 de marzo y cuya redacción se había encargado a los ciudadanos Thiessen, Balifo y diputado A. Dickmann. Se resuelve imprimirlo en 50.000 ejemplares y enviarlos a los centros afiliados de las secciones 5a. y 6a. para su distribución a los electores.

—La secretaría informa haber obtenido del Comité Ejecutivo del Partido, en calidad de préstamo, la suma de dos mil pesos.

Reunión extraordinaria, 18 de marzo 1915

Presentes: Thiessen, Rodríguez, Nine, Amodio, Pizza, diputado Oddone y Balifo.

—La secretaría informa que el P. E. provincial ha convocado a los electores de la sección 3a. para elegir un senador en comicios que se realizarán el 18 de abril próximo.

Después de un cambio de ideas, la junta resuelve, por unanimidad, convocar a la convención de delegados que determina los estatutos de la Federación, para el domingo 4 de abril próximo, a las 9 de la mañana, en el local del Centro de La Plata, sección 2a. (Tolosa).

Las agrupaciones convocadas, por pertenecer a la sección electoral 3a. y tener más de tres meses de adhesión al Partido, son:

Adrogué, Avellaneda, Bánfield, Bernal, Brandzen, Ensenada, Isla Maciel, Lanús, Lanús Oeste, La Plata 1a. y 4a., La Plata 2a., La Plata 3a., Lobos, Lomas de Zamora, Los Hornos, Quilmes, Talleres, Valentín Alsina y Villa Domingo.

—Se toman diversos acuerdos con respecto a la organización de esta convención, que serán comunicados por nota a las agrupaciones convocadas.

Marzo 23 de 1915

Presentes: Pizza, Amodio, Thiessen, Rodríguez, Nine y Balifo.

—Se leen las actas de las dos últimas sesiones, siendo aprobadas.

Elecciones del 28. — La secretaría da cuenta de los trabajos electorales que se han realizado en los últimos días, así como de las dificultades que en algunas localidades ponen los intendentes para la fijación y reparto de los carte-

les y manifiestos socialistas. Se aprueba el reclamo que a este respecto ha presentado el secretario de la Federación ante el jefe de policía y el ministro de gobierno provinciales.

—Se resuelve que durante las horas de la elección la junta permanezca reunida en La Plata, ocupando para ello el local calle 41 número 382, y utilizando el aparato de la Unión Telefónica 1247, La Plata, para las comunicaciones urgentes con algunas localidades que concurrirán a las elecciones del domingo próximo.

—Se autoriza a la secretaría para la designación de delegados en el día de estos comicios para las localidades en que por alguna causa fueran necesarios.

—Se aprueba el aumento en el número de boletas y manifiestos impresos, que ha llegado a 100.000 boletas para la sección 6a., 80.000 para la 5a., y 80.000 manifiestos, por haberlo requerido la demanda hecha por las distintas localidades.

—Se aprueban las instrucciones redactadas por la secretaría para los fiscales y Centros Socialistas.

ADROGUE

Asamblea del 31 de enero de 1915

Afiliados presentes 8.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—El ciudadano Juan P. Mauri hace moción para celebrar un mitin contra la carestía del pan, siendo rechazado por ser dicho mitin propuesto a Mauri por elementos ajenos al Partido.

—Se acepta a dos nuevos afiliados.

Asamblea del 7 de febrero de 1915

Presentes 7 adherentes.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Leída una nota del C. E. invitando a promover una agitación en toda la república contra la carestía de la vida, se resuelve adherirse y dar a dicho Comité un voto de aplauso por la iniciativa.

—Por unanimidad se resuelve dar una conferencia el domingo 28, encargándose al secretario general que pida los oradores, y se acuerda imprimir mil manifiestos.

Asamblea del 3 de marzo de 1915

Asisten 9 afiliados.

—Dada lectura al acta anterior, es observada, por no constar la adhesión al Centro de Lomas de Zamora.

—A moción del ciudadano D'Onofrio, se hace constar que en la próxima conferencia, a más de tratarse la carestía de la vida, se incluya la desocupación.

—Se acuerda imprimir 500 manifiestos, en vez de 1.000, en la imprenta de "La Vanguardia".

—Acéptase el donativo de \$ 2, hecho por el ciudadano Mauri.

Asamblea del 17 de marzo de 1915

Afiliados presentes 9.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Elígese la nueva comisión administrativa, que queda constituida en la siguiente forma: secretario general, Víctor Franco; secretario de actas, Juan G. Mossini; tesorero, Juan P. Mauri; vocales: Manuel Ferrer (h), Gerardo Sánchez y Carmelo Lanzelotta; revisores de cuentas: Manuel Ferrer y Juan C. Mazzei.

—Nómbrase la comisión directiva de la biblioteca, quedando constituida como sigue: secretario general, Emilio D'Onofrio; tesorero, C. Lanzelotta; vo-

cales: Gerardo Sánchez y Amadeo Corvi.

AVELLANEDA

Asamblea del 18 de marzo de 1915

Asistentes 14 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.
—Se resuelve dar por aprobado el balance una vez examinado por los demás revisores de cuentas.

—Se admite como afiliado nuevo a José Arroyo.

—Otórgase pase a Luis Ferrari para la sección 3a. (capital).

—Dase de baja por moroso a Domingo Beninati.

—Se acuerda pedir la exoneración de las cotizaciones atrasadas que este Centro adeuda al Comité de Propaganda Gremial, empezando a cotizar desde el mes de la fecha.

—Apruébase lo resuelto por la comisión administrativa de realizar una serie de conferencias públicas sobre gremialismo y en favor de las mujeres y niños explotados inicuamente en el lavadero Zoulas, de esta ciudad.

—Se resuelve apoyar una resolución del subcomité de Piñeiro, constituyendo un comité gremial local, permanente, designándose delegado a José Idiar-te, quien se reunirá con el delegado del subcomité de Piñeiro y V. Porvenir.

—Acuérdase aceptar la invitación de un crecido número de ciudadanos del barrio de Chacabuco y M. Estévez, a fin de constituir un subcomité en dicho paraje, dejándose a cargo de la comisión hacer los trabajos preliminares al respecto.

BALCARCE

Asamblea del 14 de marzo de 1915

Se aprueban el acta de la anterior y el balance de febrero.

—Acéptase la renuncia del tesorero y se nombra en su reemplazo a Carlos Bellón y vocal a Valeriano M. Parra.

—Apruébase el informe del delegado a la convención de Tandil.

—Queda aplazada la acusación contra el ciudadano Luis Espinosa, por no alcanzar el número de adherentes presentes para acordar su expulsión del Centro, conforme al artículo 5o. de la carta orgánica del mismo, que exige para ser válida una expulsión ser votada por la mitad más uno de los adherentes.

BANFIELD

Asamblea del 2 de marzo de 1915

Presentes 20 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance de febrero.

—Informa uno de los delegados del C. Electoral, no tomándose decisión alguna.

—La secretaría informa que el afiliado Mancebo pide se aplique el art. 45 a otro ciudadano. Dos afiliados presentan sus renuncias a raíz de este hecho, y tres presentan una moción escrita pidiendo la expulsión de Mancebo, fundando su petición en que la permanencia de éste en el Partido es perjudicial a la causa. Después de una larga discusión, se rechazan las renuncias (14 votos a favor y 4 abstentidos), y se resuelve llamar a una asamblea extraordinaria a objeto de votar el pedido de expulsión, pues no hay en el local el número suficiente para realizarlo.

—Se resuelve enviar un voto por su pronto restablecimiento al diputado F. Cónce.

—Acuérdase celebrar una conferencia familiar sobre cooperativismo.

Asamblea extraordinaria del 18 de marzo de 1915

Presentes 28 afiliados.

—Se reabre el debate sobre el asunto José A. Mancebo, concediéndose 10 minutos la palabra a cada orador. Después de una serie de incidencias, se vota la siguiente moción:

“Hallándose en secretaría las renuncias de dos afiliados, que serán seguidas por las de otros que no consienten en ser eternos espectadores de rencillas, y para evitar el desbande de esos compañeros, solicitase la expulsión del afiliado José A. Mancebo, que, con su proceder, obstaculiza la buena marcha del Centro.”

Obtiene 20 votos por la afirmativa, 5 por la negativa y ningún abstenido. (Se había retirado un afiliado.)

Queda, pues, expulsado del Centro el afiliado José Alonso Mancebo.

BERNAL

Asamblea del 8 de marzo de 1915

Asisten 12 afiliados.

—Después de darse lectura a una nota de la Federación de la P. de B. A. sobre la Liga Ferroviaria Argentina, se resuelve invitar a todos los afiliados a agregarse en sus respectivos oficios.

—Se acuerda pedir a la dirección de “El Ariete” exponga las causas que tuvo para dejar cesante en el cargo de corresponsal al ciudadano C. Rodríguez Varela.

—Acéptase como adherente a Roberto Angelini.

—Se acuerda separar del Partido, por moroso, a Antonio Hebbia.

—Resuélvese iniciar los preliminares para efectuar una fiesta a beneficio de la biblioteca “F. Ameghino”.

CAPITAN SARMIENTO

Asamblea del 7 de marzo de 1915

Presentes 12 afiliados.

—Se aprueban el acta anterior y el balance de febrero.

—Se acepta como nuevo afiliado a Domingo H. Vega.

—Elígese para integrar la C. A. a Benjamín Sánchez, Antonio Patrón, Juan Joanic, Carlos Besmaní y José Barceló, todos reelegidos.

—Se aprueban en general los estatutos que deben regir para la biblioteca popular “D. F. Sarmiento”, del Centro.

Asamblea del 11 de marzo de 1915

Presentes 8 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se discute en particular los estatutos de la biblioteca, y después de un animado debate, resuélvese pasar a cuarto intermedio hasta el 14.

Asamblea del 14 de marzo de 1915

Presentes, 8 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Después de una extensa discusión, quedan aprobados los artículos 1, 2, 3, 4 y 5 de los estatutos de la biblioteca del Centro.

Asamblea del 21 de marzo de 1915

Presentes 11 afiliados.

—Apruébase el acta de la anterior.

—Se posterga el resto de los artículos de los estatutos de la biblioteca para la asamblea ordinaria mensual del 4 de abril.

—Elígese como miembros de la comi-

sión de biblioteca a Benjamín Sánchez, Francisco Delmoral, Valentín S. Venturino, Luis Zoppi y Alfredo Amodio.

—Se resuelve que la C. A. organice una conferencia de propaganda para fines de abril o principios de marzo.

—Acuérdase que todos los jueves por la noche se efectúen conversaciones familiares de propaganda, con temas que desarrollarán cinco afiliados en su oportunidad.

—Se resuelve crear por suscripción una caja para la compra de folletos y ejemplares de “La Vanguardia”, que serán distribuidos los jueves entre los concurrentes a las conversaciones.

—Acuérdase invitar a los centros vecinos para que recomienden a sus componentes la asistencia a las conferencias organizadas por el de Capitán Sarmiento.

CASEROS

Asamblea del 11 de marzo de 1915

Presentes 15 afiliados.

—Leída el acta, fué reprobada por haber muchas omisiones, encargándose a la C. A. para que la redacte.

—Se aprueba por unanimidad el balance de febrero, que arroja un saldo favorable de \$ 33.61, en caja.

—Se resuelve pedir al Centro de Santos Lugares conformidad de su débito de \$ 26.15.

—Acuérdase pasar nota a los afiliados José Ramírez, Julio Tedesco, Alejandro Tedesco y Pedro Strazza para que se pongan al corriente con la caja antes de la próxima asamblea, pues de lo contrario, serán dados de baja.

—Por 6 votos contra 5 y 2 abstentidos se censura al afiliado Manuel Acuña por haber fijado carteles de una conferencia del doctor Palacios en Santos Lugares, debajo y junto a los que anunciaban la conferencia en ésta a cargo del ciudadano Héctor González Iramain, con el evidente propósito de restar importancia a la última.

—Se nombra delegados al comité electoral del partido de San Martín a Nicolás Scuracchio y Martín Fernández d'Oliveira, con mandato de que dicho comité se dé una carta orgánica, la cual deberá ser aprobada por los cuatro centros del partido de San Martín.

—Acuérdase postergar, por ahora, la creación de una subcomisión de biblioteca, pues la C. A. actual dice poder dirigirla hasta el fin de su mandato.

—Se acuerda pedir al Centro de Santos Lugares el motivo, número de votos y cantidad de votantes, en la resolución de asamblea tomada respecto a este Centro.

CHIVILCOY

Asamblea del 14 de enero de 1915

Presentes 19 afiliados.

—Dase lectura a la circular del C. E. sobre separación del Centro de Caballito Sur, resolviéndose tratarla detenidamente en otra asamblea.

—Se lee una carta de la Federación Provincial, en que manifiesta haber designado a los ciudadanos Jacinto Oddone y Carlos Pascali para hablar en ésta. Se encarga a la C. A. corra con los trabajos de organización de la conferencia.

Asamblea del 5 de febrero de 1915

Presentes 20 afiliados.

—Se resuelve apoyar la resolución del C. E. sobre la separación del Centro de Caballito Sur.

—Apruébase el balance de tesorería.

—Discútese y se aprueba la carta orgánica.

—Se procede a renovar la C. A., quedando así constituida: secretario general, Enrique Thómes (reelecto); de actas, Isidoro Ayala (reelecto); tesorero, Juan B. Fassl; vocales: Alberto Thómes y Amadeo Galindo; revisores de cuentas: Efin Brunick (reelecto) y Carlos Pento; agente de "La Vanguardia", Eugenio Preta; corresponsal de la misma, Carlos Pento; comisión de biblioteca, Antonio Dimarco, Gerardo Thómes y S. Eugenio Preta.

Asamblea del 23 de febrero de 1915

Presentes 14 afiliados.

—Léida la circular del C. E. sobre los mítines contra la carestía de la vida, se resuelve apoyar esta resolución y pedir oradores para realizar en esta localidad una manifestación y conferencia pública.

—Se acepta la renuncia del secretario de actas, Isidoro Ayala, y del vocal Amadeo Galindo, nombrándose a A. Dimarco y a J. Bertolini, respectivamente.

—Resuélvese autorizar al tesorero para tomar enérgicas medidas con los morosos.

ISLA MACIEL (Avellaneda)

Asamblea del 16 de marzo de 1915

Presentes 10 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior y los balances de octubre, noviembre y diciembre, que arrojan un déficit de \$ 25.60.

—Se aprueba dar un voto de agradecimiento a los ciudadanos Honorio y Nicolás Chiozza por la donación de 15 folletos de propaganda socialista, y se encarga al secretario que les envíe carta acusando recibo y notificando lo deliberado por la asamblea.

—Sobre una nota y estatuto de la Liga F. Argentina, remitida por la F. Socialista provincial, se acuerda contestar por carta.

—La asamblea expresa y exterioriza sus sentimientos con un voto de agradecimiento al diputado nacional Alfredo L. Palacios por el folleto remitido a este Centro conteniendo el discurso por él mismo pronunciado sobre leyes impositivas al discutirse el presupuesto nacional. Se le dirigirá carta.

—Se aprueba una moción para que este Centro realice una rifa pública bajo el nombre de la biblioteca local, destinando lo que se recaude al fondo de la caja social, quedando encargada la C. A. de su organización.

ITUZAINGO

Asamblea del 21 de marzo de 1915

Presentes 10 afiliados.

—Se posterga la lectura del acta, por encontrarse enfermo el secretario de actas.

—Se da lectura del balance, que arroja un déficit de 20 pesos.

—Acéptase como nuevo afiliado a Inocencio Cheraboni.

—En vista de la importancia del déficit de tesorería, la asamblea acuerda, previo consentimiento de los interesados, no abonar a los ciudadanos M. Terradas, A. Rodríguez y R. Parellada las sumas que les adeuda la tesorería, que ascienden a 23 pesos.

—Considerando que un ciudadano no afiliado al Partido ha enviado varias correspondencias a "La Vanguardia", en las cuales se mistifica la verdad, y teniendo en cuenta que el diario las ha publicado, el Centro de Ituzaingo resuelve: Comunicar este hecho a la dirección de "La Vanguardia", recordán-

dole que el Centro tiene un corresponsal, responsable ante las asambleas, cuyos solos escritos tienen autoridad en el citado diario.

—Por unanimidad se designa a José Rodríguez para integrar la comisión administrativa con el cargo de vocal.

JUNIN

Asamblea del 23 de febrero de 1915

Presentes 39 socios.

—Se aprueba el acta de la anterior. —Resuélvese tratar en asuntos varios una nota de la Federación Provincial respecto del asunto Fariás.

—Acéptase como socios nuevos a Lorenzo A. Lavarría, Manuel Esquirón, Antonio Reyes, Martín A. Tissera y Emilio Puricelli.

—Se renueva parte de la comisión administrativa por el término de un año, obteniendo mayoría de votos los ciudadanos Vicente Linguído, Gregorio Troiano y Manuel Palacín, quedando constituida en la siguiente forma: secretario general, Vicente Linguído; secretario de actas Víctor S. Maurín; tesorero, Ernesto B. Hintze; bibliotecario, Francisco B. González; vocales: Javier J. Castro, Gregorio Troiano y Manuel Palacín.

—Discútese ampliamente el asunto Fariás, y se resuelve nombrar una comisión compuesta por los afiliados Pena, Troiano y Zabala, para que investiguen cuál fué el comportamiento de ese ciudadano durante el tiempo que estuvo afiliado a este Centro.

Asamblea del 2 de marzo de 1915

(Continuación de la anterior.)

Presentes 32 adherentes.

—Pónese a discusión la organización de los obreros ferroviarios en sociedad gremial, según aconseja el Comité Ejecutivo y la Federación Socialista Provincial, y después de discutida profundamente, se resuelve que el Centro Social Democrático inicie y lleve a la práctica los trabajos preliminares para organizar el citado gremio. A tal efecto se acuerda nombrar un comité de propaganda gremial, compuesto de 7 miembros, los que no deberán pertenecer al personal ferroviario. Se elige por mayoría de votos a Gregorio Troiano, Víctor S. Maurín, Vicente Linguído, Manuel Palacín, Romeo Ferrara, Alfredo Bovio y José Gilotti.

—Se trata una moción de festejar el próximo 10. de Mayo y la realización de un picnic, y es aprobada, nombrándose seguidamente una comisión de festejos, designada por mayoría de votos, que recae en los afiliados Juan C. Pena, Gregorio Troiano y Germán Icobalcaeta, con recomendación de que inviten a las sociedades gremiales y de carácter obrero a solidarizarse con dichos festejos.

—El ciudadano Palacín, en representación del comité electoral permanente, informa a la asamblea de los trabajos realizados por dicho comité, aprobándose su conducta en todas sus partes.

LA PLATA (Secciones 1a. y 4a.)

Asamblea del 7 de febrero de 1915

Presentes 17 afiliados.

—Se aprueban las actas correspondientes a las asambleas de los días 3 y 5 de enero.

—Apruébase el informe de la junta administrativa, como asimismo el movimiento de caja.

—Se acepta como nuevos afiliados a Carlos Sánchez Sáenz, Angel del Río y

Rómulo Etcheverry, este último con pase del Centro de la sección 17a. (C. F.).

—Designase delegado al Comité de propaganda gremial a Francisco R. de Lío.

—Se aprueba el informe de la comisión de biblioteca y se designa para integrar la misma a Antonio Rotger y Luis Maldini.

—Se trata la reforma a los estatutos de la minoría, resolviéndose citar a los afiliados a una asamblea extraordinaria para el jueves 18 del corriente.

—Apruébanse las siguientes proposiciones: "En vista de la constante suba de los artículos de primera necesidad, y especialmente del pan, la asamblea resuelve autorizar a la junta administrativa para que ésta promueva una agitación en contra de dicha suba, poniéndose de acuerdo con los demás centros de esta ciudad para organizar dicha protesta y la propaganda pro cooperativa".

"El Centro Socialista de las secciones 1a. y 4a. de La Plata, reunido en asamblea ordinaria de la fecha, y considerando: 1o. Que la Junta Ejecutiva de la Federación Socialista de la provincia de Buenos Aires, en una de sus reuniones realizadas el mes de enero último, resolvió efectuar las convenciones de las secciones 5a. y 6a. electorales de la provincia en la ciudad de Tandil; 2o. Que esta resolución viola abiertamente el artículo 16 de los estatutos de la Federación provincial; 3o. Que dicha resolución pone una vez más de manifiesto la incapacidad en el conocimiento e interpretación de los estatutos de la Federación provincial por parte de los miembros de la Junta Ejecutiva de la misma; 4o. Que no puede esperarse de los centros federados el exacto cumplimiento de los estatutos por cuanto la Junta Ejecutiva de la Federación Socialista de la provincia es la primera en violarlos y falsearlos; 5o. Que eso trae como consecuencia la falta de unidad y cohesión que deben existir entre los centros afiliados y las autoridades encargadas de dirigirlos dentro de la provincia. Y vistas estas consideraciones, la asamblea resuelve: Censurar severamente a la Junta Ejecutiva de la Federación Socialista de la provincia de Buenos Aires y llamar muy especialmente la atención de los centros adheridos a la Federación Socialista provincial por las consideraciones expuestas". Esta resolución fué votada de acuerdo con el artículo 11 de los estatutos nacionales del Partido.

"Que todo afiliado de este Centro que no esté dentro de los estatutos del Partido y en este caso, artículo 2o. (ciudadanía), lo haga en el término de tres meses."

Asamblea extraordinaria del 18 de febrero

Presentes 17 afiliados.

—Se aprueban las siguientes reformas a introducirse a los proyectos de estatutos de la minoría:

Artículo 4o. (Después de "las asambleas") agregar "o en los votos generales".

Artículo 5o. (Al final, agregarle): "El afiliado que así no lo haga, puede ser suspendido por el Centro de que forma parte".

Artículo nuevo: "Los jóvenes que por su edad no pueden formar parte de los centros del Partido, serán organizados por éstos en forma autónoma, bajo la denominación de Juventud Socialista".

Artículo nuevo: "El afiliado que fuere expulsado del Partido no podrá reingresar en él sino rehabilitado por el mismo Centro que hubiere producido la expulsión".

En reemplazo del artículo 27, el sí-

guiente: "El Comité Ejecutivo nacional se forma con representantes de las federaciones a razón de 1 por cada 500 adherentes y 1 por cada 500 más o fracción mayor de 251 con que cuente cada una de aquéllas. La elección será hecha por medio de un voto general que cada Federación realizará entre sus adherentes, debiendo éstos sufragar por tantos titulares como correspondan e igual número de suplentes; los titulares duran dos años en sus funciones y son revocables y reelegibles. Pueden ser revocados por las autoridades de la Federación que los haya elegido, requiriéndose para ello dos tercios de votos. Deben reunirse públicamente en sesión ordinaria cuando menos una vez por semana, siendo necesaria la presencia de la mayoría para que haya quórum legal. Distribuyen su trabajo en comisiones, solucionan las divergencias que se produzcan entre los centros o entre éstos y las autoridades de las federaciones y resuelven las cuestiones no previstas por estos estatutos. No pueden faltar a tres reuniones consecutivas del Comité sin causa justificada, so pena de cesar en sus funciones, y en los casos de desconformidad con las resoluciones adoptadas por ellos, hay apelación ante el voto general o el congreso del Partido".

En el artículo 28, en vez de la frase "administra "La Vanguardia" y la caja del Partido", proponemos que diga: "Administra la imprenta, el diario y la caja central del Partido, y edita, con la menor ganancia posible, libros y folletos de propaganda socialista gremial, cooperativa y política."

Después del artículo 32, el siguiente artículo nuevo: "Las federaciones locales hacen las convocatorias para la proclamación de candidatos a cargos electivos en asambleas locales o por medio del voto general".

En el artículo 42 proponer: "que en vez de mensualmente, el BOLETIN del Partido se publique semanalmente, o, a lo sumo, cada quince días".

En reemplazo del artículo 43, proponemos el siguiente: "Tanto los diputados y senadores nacionales o provinciales y los consejeros municipales o consejeros escolares de una misma ciudad formarán sus respectivos grupos, procederán de común acuerdo, y en caso de desconformidad lo harán en consonancia con lo que resuelva el Comité Ejecutivo nacional o su correspondiente federación, según los casos. Los grupos parlamentarios están en contacto con las autoridades nacionales o provinciales del Partido por medio del secretario que se designe".

Después del artículo 51, proponemos el siguiente artículo nuevo: "Hay incompatibilidad para formar parte del Comité Ejecutivo nacional si se es diputado o senador nacional o provincial o director de "La Vanguardia", o empleado a sueldo del Partido, o miembro de alguna Junta de Federación. Con excepción de los cargos de carácter legislativo, se declara también incompatible el parentesco hasta el segundo grado para el desempeño de aquellos cargos."

—Se aprueba lanzar un extenso manifiesto en que se enumeran las causas que motivan la reorganización que se propicia en los artículos anteriores.

LA PLATA (Sección 3a.)

Asamblea del 19 de marzo de 1915

Presentes 15 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior, el informe de la C. A. y el de la comisión de biblioteca.

—Aceptase el ingreso de los ciudadanos Pedro Ferrando, Luis Zanzi y Antonio Alberti.

—Se aceptan las renunciaciones de adherentes del Partido de A. Astuti y J. Pezsa.

—Se acuerda aplazar para la próxima asamblea la consideración del balance, por no estar firmado por los revisores de cuentas.

—Autorizase a la C. A. para arbitrar los medios de realizar un festival a beneficio del Centro.

—Reintégranse las comisiones del Centro en la forma siguiente:

C. A.: secretario general, José Vidal Baigorri; de actas, C. Montaldi; tesoro, J. Calabresi; vocales: Carlos Bosso y Joaquín Garrido.

C. de biblioteca: Arturo Vera, J. J. Cusimano, O. López, D. Rissi y Pedro López.

Revisores de cuentas: Angel Gismondi y Juan Aguiar.

LAS FLORES

Asamblea extraordinaria del 20 de enero de 1915

Presentes 10 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—El afiliado José P. Capella pide se lea la circular del Centro de Caballito Norte, y hecho esto, después de una observación, se da por satisfecho.

—Pedro J. Capella hace moción para que se envíe una nota al Centro de Juárez comunicándole la resolución de este Centro sobre cambio del nombre que antes tenía, y se aprueba, acordándose enviar la nota propuesta.

—Por 6 votos contra 1 se resuelve pasar a cuarto intermedio hasta el sábado 23.

Asamblea del 23 de enero de 1915

(Continuación de la anterior.)

Presentes 21 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se lee correspondencia del Comité Ejecutivo, Federación Socialista Bonaerense y de "La Vanguardia".

—Aceptanse las modificaciones hechas a la carta orgánica de este Centro que la comisión de estatutos aconsejaba: supresión de la leyenda "asuntos varios", del art. 7o., y del título "E. del Valle Iberlucea" que éste tenía, y que ya se había suprimido por acuerdo de la asamblea de fecha 21 de diciembre de 1914.

Asamblea del 26 de enero de 1915

(Continuación de la anterior.)

Presentes 19 afiliados.

—Leída el acta de la anterior, el afiliado Pedro J. Capella se ocupa de una contradicción sobre el artículo 7o. de la carta orgánica.

—Se lee correspondencia del Comité Ejecutivo y del Centro de la sección Ia. (Liniers), resolviéndose sobre la última, por unanimidad, acusar recibo y archivarla.

—Dase lectura a las circulares números 1 y 2 de la Federación Socialista y se pasa a elegir los candidatos a diputados, que son designados en votación como sigue: 1o. Rodríguez de Vicente; 2o., José P. Balifo; 3o., Carlos Pascali; 4o., Miguel Pizza; 5o., José San Sebastián; 6o., Nicolás Botari; 7o., Alfredo Frechi; 8o., Marcos J. Bazán; 9o., Juan B. Pitta; 10., Luis Amodio; 11., Basilio Vidal; 12., José Níne.

—Nómbrese delegado al ciudadano Catorini.

—Se lee una nota de la Liga Ferroviaria Argentina y varios manifiestos de la misma, resolviéndose por unanimidad dejarla en la orden del día.

—Acuérdase acusar recibo, y archivarla, de una nota del Centro de la sección 18a. (capital federal).

Asamblea del 2 de febrero de 1915

Presentes 11 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se lee correspondencia del Comité Ejecutivo, un telegrama de la Federación Socialista convocando a asamblea para el martes 2 del corriente y circulares números 3 y 4 de la misma sobre las elecciones del 28 de marzo de 1915, y se acepta lo que en ellas se expresa, quedando para el próximo congreso hacer unas modificaciones en el estatuto del Partido.

—Se lee una nota del Centro de la sección Navarro, que envía 10 números de la rifa a beneficio de la biblioteca. Se aceptan.

—El Centro de Tandil envía una circular para que se haga publicar en los diarios locales. Se accede a lo solicitado, y acuérdase enviarle un ejemplar del periódico donde aparezca lo publicado.

—Se acepta como nuevo afiliado a Ubaldo Faurd.

LINCOLN

Asamblea del 7 de marzo de 1915

Presentes 14 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se da lectura de una nota del ciudadano M. Papúvero, que originó una acalorada discusión, en la que toman parte varios afiliados. Declarado libre el debate, la asamblea rechaza una moción del afiliado Lasagna pidiendo que se tachara del acta anterior todo lo que se relacionara con el ciudadano Papúvero. Esta moción tuvo 4 votos a favor. Otra moción del ciudadano Rueda, proponiendo esperar el momento de que Papúvero baje a ésta para invitarlo a una asamblea donde se aclare dicho asunto, es aprobada por 6 votos a favor y 1 abstenido. Concilio hace constar su voto en contra de las dos mociones, lo mismo que el secretario general hace constar el suyo oponiéndose a que se diera lugar a tratar ese asunto.

—Se aprueba el balance.

—El secretario general informa de la propaganda y gastos originados en la última conferencia, lamentándose de que, a pesar de la buena voluntad de la C. A. para que el C. E. mandara un orador, no pudo conseguirlo, y dió después lectura de los referidos gastos que ascienden a \$ 42 m/n. El afiliado Serra donó \$ 1.50.

Puesta a discusión la actitud del C. E., y habiendo hecho uso de la palabra la mayoría de los presentes, estando todos de acuerdo en criticarla, se aprueba la moción que sigue: "El Centro Socialista de Lincoln, en su asamblea de fecha 7 de marzo, tomó la siguiente resolución: Considerando: 1o. Que el Comité Ejecutivo no es la primera vez que procede con negligencia con este Centro; 2o. Que el mismo C. E. nos ofreció un orador dentro de lo posible; 3o. Que habiéndole enviado una nota con diez días de anticipación, aceptando el orador de referencia, nota que no contestó en ningún sentido; 4o. Que habiéndole dirigido una comunicación telegráfica no contestó, quedando por consiguiente en ridículo este Centro, por cuanto tenía anunciado que en dicho acto haría uso de la palabra un orador de la capital. En vista de tales anomalías la asamblea resuelve: Protestar con toda la energía que el caso requiere contra el C. E. por la actitud asumida en lo que se deja expresado." Esta moción obtiene 7 votos a favor, 4 en contra y 2 abstenidos.

—El ciudadano Concilio, creyéndose molesto por la insistencia que se hacía por parte de otro afiliado de reconsiderar el asunto entre él y Papúvero, presenta la renuncia verbal como miembro de la C. A. y pide una licencia hasta tanto no esté aclarado dicho asunto.

En este momento se retiran del local los afiliados Lasagna y V. Miguel. Puesta a votación dicha renuncia, fué rechazada por unanimidad. A propuesta del afiliado Rueda se da un voto de aplauso al compañero Concilio, por 10 votos y 1 abstenido.

LOMAS DE ZAMORA

Asamblea del 12 de febrero de 1915

Presentes 13 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior y el balance.

—A una circular de una revista próxima a aparecer en la capital, sobre propaganda gremial, se resuelve contestar por nota.

—Leída una nota del comité de propaganda gremial invitando para que se nombre delegado ante el mismo, se resuelve de conformidad, quedando designado Vicente Molino titular, y Manuel Z. de Odor suplente. Se acuerda contribuir mensualmente con un peso a dicho comité.

—Se acepta la renuncia de secretario del Centro presentada por Miguel Marcicano, fundándola en la imposibilidad de concurrir, y se nombra en su reemplazo a Vicente Molino.

Asamblea extraordinaria de 17 de febrero

Presentes 10 afiliados.

—El tesorero da lectura del balance de la biblioteca correspondiente a los últimos seis meses, no aprobándose por no estar revisado.

—La comisión de estatutos presenta a consideración de la asamblea el proyecto de los mismos, siendo discutido en general y en particular y quedando aprobado.

—Se nombra una comisión de seis miembros, siendo designados los afiliados Pascual Bartolo, M. Z. de Odor, Máximo Rodríguez, Vicente Molino, Mauricio Landez y Zoilo Basualdo. Los cargos serán distribuidos entre los mismos.

LOS HORNOS (Bernal)

Asamblea del 23 de febrero de 1915

Asisten 7 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior. —Resuélvese devolver un talonario de rifa al Centro de Navarro y otro al de Salta, llegados después de la fecha anunciada para la jugada.

—Se acuerda archivar varias notas. —Postérgase tratar el balance por no hallarse revisado.

—La comisión designada para entrevistarse con el afiliado Rivero da cuenta de su cometido, resolviéndose aceptar la renuncia presentada por el mismo, en vista de haberse ya presentado.

LOS TOLDOS

Asamblea del 18 de febrero de 1915

Asisten 20 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior. —Dase lectura de las comunicaciones recibidas, entre ellas, una del C. E. sobre los actos a realizarse en toda la república contra la carestía de la vida.

—Se resuelve preguntar al Comité Ejecutivo si pagará los gastos que se originen en la celebración de un mitin en esta localidad, con la concurrencia de oradores de la capital, y en caso negati-

vo, este Centro acuerda adherir con toda simpatía al movimiento que se celebra con ese objeto.

—Se nombra corresponsal de "La Vanguardia" al ciudadano Angel Vallegiani.

—Se considera la situación crítica actual de "La Aurora", examinando los medios más convenientes para proseguir su publicación. Con tal objeto, se nombra al ciudadano Basso para que integre la comisión del citado órgano.

MAIPU

Asamblea del 16 de marzo de 1915

Asisten 15 afiliados.

—Se deja para la siguiente asamblea la lectura del acta anterior.

—Habiendo presentado la renuncia de secretario general el ciudadano Gaudencio Fontenetto, se nombra en su reemplazo a Francisco Diorio.

—Nómbrase una comisión para que se encargue de los trabajos de la próxima conferencia que dará en esta localidad el ciudadano Carlos Pascali.

Asamblea del 24 de marzo de 1915

Asisten 14 afiliados.

—Apruébanse las cuentas.

—Se da cuenta del resultado de gastos de la conferencia.

—Se efectúa el nombramiento de fiscales para la elección del 28.

—Resuélvese la mudanza del Centro.

MAR DEL PLATA

Asamblea del 11 de marzo de 1915

Se aprueba el acta de la anterior.

—Aceptase como afiliados nuevos a Miguel Pascarelli y Pablo Builles.

—Se aprueba el balance del mes de febrero.

—Resuélvese ofrecer el local, oradores y todo el material necesario a fin de que la Liga Ferroviaria Argentina constituya la sección local del gremio de ferrocarrileros, y como acto preliminar se acuerda organizar una conferencia el primer domingo del mes de abril, invitando especialmente al gremio ferroviario y se designa a los ciudadanos Darriux y Conde para que hagan uso de la palabra sobre el tema "Acción gremial".

—Nómbrase revisores de cuentas para el mes de marzo a Miguel Pascarelli y Gaudencio Orazzi.

OLAVARRIA

Asamblea del 27 de febrero de 1915

Presentes 18 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Aceptase el ingreso de Nobili Silveri.

—Se aprueban los balances desde agosto de 1914 hasta el 31 de enero de 1915.

—Apruébase el informe del delegado a la convención del Tandil.

—Se acepta el acuerdo de la Federación Provincial respecto a la circular sobre la Liga Ferroviaria Argentina, acordándose desplegar la mayor actividad, conforme al pedido que en dicha nota se menciona.

—Resuélvese por unanimidad enviar al Comité Ejecutivo un voto de aplauso por la iniciativa del mitin contra la carestía de la vida, y ocuparse en la conferencia del 28 de febrero del tema indicado.

—A moción del afiliado Juan N. Daneri se aprueba por unanimidad notificar a la Federación Provincial lo acordado por este Centro acerca de la cláusula del artículo 3 del estatuto del Partido para que los afiliados extranjeros

obtengan la carta de ciudadanía, o sea que en vista de los gastos que se les ocasiona para obtenerla trasladándose a La Plata, se les pague un 50 ojo por la Federación, un 25 ojo por el Centro en que está afiliado y el 25 ojo por el adherente que la solicitara, entendiéndose solamente los viajes de ferrocarril.

—Designase a Guillermo Peuccioni Triaca, Dante Mori, Agustín Abollo, Francisco Moscardi y Juan P. Daneri para formar el comité electoral; para la comisión de biblioteca, a Francisco Moscardi, Dante Mori, Eduardo Dalmas.

—Se acuerda titular a la biblioteca "Biblioteca del Centro Socialista".

PIÑEIRO (Subcomité de Avellaneda)

Asamblea del 16 de marzo de 1915

Presentes 18 adherentes.

—Se aprueba el acta de la anterior y un informe administrativo sobre la lectura comentada, realizada en el local social; la organización de conferencias que dará el ciudadano R. Ronco acerca de diferentes temas; una fiesta efectuada que arrojó un beneficio de \$ 75.70; el mitin realizado en unión del Centro matriz; la baja del afiliado Juan Figarol, por haberse empleado como agente policial, y la aceptación de Salvador Lincopardo como socio nuevo.

—Apruébase el balance, que arroja una entrada de \$ 31.65 y una salida de \$ 9.25, dejando un saldo de \$ 22.40.

—Se aprueba el informe de la biblioteca, que declara haber recibido 62 libros en donación, haber pasado 21 notas solicitando otros y pide la integración de la comisión.

—Aplázase el nombramiento de director del cuadro hasta la próxima asamblea.

—Se nombra a F. González, S. Seguí y F. Palom para integrar la comisión de biblioteca.

—Designase revisor de cuentas a A. Malacalza, en reemplazo del afiliado de Amico.

—Acuérdase aceptar la invitación del Centro matriz, adhiriéndonos a la agitación en favor de las mujeres y niños.

—Se acuerda invitar al Centro y al subcomité de Villa Porvenir, a fin de constituir un comité gremial permanente, de acuerdo con el Centro.

PUNTA ALTA

Asamblea extraordinaria del 2 de febrero de 1915

Asisten 20 adherentes.

—Trátase el nombramiento de delegado a la convención del Tandil, y se designa al afiliado Miguel Perusich.

Asamblea del 20 de febrero de 1915

Asisten 11 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Por unanimidad se acuerda celebrar un mitin secundando la acción que el Comité Ejecutivo ha iniciado sobre el problema de la carestía de la vida.

—Se acepta la invitación hecha por la Sociedad metalúrgicos de esta localidad en pro de la creación de una escuela y se nombra una comisión al respecto.

—Se acuerda suscribirse al periódico que publicarán los obreros gráficos de la capital federal.

—Se leen notas de trámite, que se acuerda contestar.

—Apruébase el balance.

QUILMES

Asamblea seccional del 3 de febrero de 1915

Presentes 16 afiliados.

—Se aprueba el acta de la asamblea seccional anterior.

—El administrador de "El Ariete" da lectura del balance correspondiente al segundo semestre de 1914. No se aprueba, por no haber sido revisado por la C. R. de C.

—El administrador de la imprenta "El Ariete" informa sobre el movimiento de la misma. Se aprueba.

El director de "El Ariete" presenta su informe semestral. Se aprueba.

—Se nombra la C. R. de C. de la administración del periódico y de la imprenta. Resultan elegidos los ciudadanos Miguel Quadrio, José Portinari y Luis Ricagno.

—Por 9 votos a favor, 2 en contra y 5 abstentidos, se resuelve cambiar la leyenda de "El Ariete". En vez de "Órgano de los Centros Socialistas de Quilmes y Bernal y defensor de la clase trabajadora" colocar "Órgano del Partido Socialista, sección Quilmes".

Asamblea del 9 de febrero

Presentes 13 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se acuerda dar el trámite debido a la correspondencia recibida del Comité gremial, Federación Socialista Bonaerense y Centro Carlos Marx.

—Apruébase el balance, que arroja un superávit de \$ 6.44.

—Se aprueban en general y en particular los estatutos del Ateneo Popular.

—Elígese la comisión administrativa de este organismo, en la siguiente forma: Luis Santa María, secretario general; León E. Belou, secretario de actas; Luis Ricagno, tesorero; Emilio F. Capra y Pedro Assi, vocales.

—Se da de baja por moroso a T. Acuña y J. F. Luna.

Asamblea del 9 de marzo de 1915

Presentes 15 afiliados.

—A pedido de la Federación Socialista Bonaerense, se resuelve ceder el local para reuniones de los ferrocarrileros.

—Se acepta la renuncia presentada por los ciudadanos Luis Santa María y Santiago Narvarte de los cargos de secretario general y tesorero, respectivamente.

—Reintégrase la comisión administrativa en la siguiente forma: secretario general, León E. Belou; de actas, Mario Garbarini; tesorero, Emilio J. Capra; vocales: Luis Ricagno, José D'Aunzio y Bernardo Griffa.

—Se acepta como nuevos afiliados a Hugo Ricagno y Vicente Sánchez.

—Resuélvese dar el 20 por ciento de las cotizaciones a la caja del Ateneo Popular.

—Se aprueba el balance.

—Encárgase a la comisión administrativa la busca de un nuevo local.

—Por unanimidad se aprueba la siguiente moción:

"El Centro Socialista de Quilmes reunido en asamblea, manifiesta al Comité Ejecutivo su profundo desagrado por no haber designado orador en la conferencia sobre la carestía de la vida, que este Centro organizara de acuerdo con los anhelos de ese Comité."

SAN ANTONIO DE ARECO

Asamblea del 21 de marzo de 1915

Asisten 10 adherentes.

—Se aprueba el acta de la anterior y el balance de febrero.

—Se acepta como afiliado nuevo a Feliciano De Vita.

—Por moroso y defraudador al Centro se da de baja a Aquiles Tocarello.

—Se acuerda organizar una velada y conferencia para el 10 de mayo.

SAN MARTIN

Asamblea del 6 de febrero de 1915

Presentes 11 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Sobre una nota del Centro de Caballito Norte, resuélvese dejar el asunto que la motiva para que lo ventile el próximo congreso.

—Acerca del asunto de Caballito Sur, se acuerda no tomar ninguna resolución, por cuanto este Centro no conoce los hechos para poder formar juicio sobre ellos.

—Se acepta a tres nuevos afiliados.

—Apruébase el balance.

—El secretario general informa que se esperan notificaciones de los centros de Caseros, Santos Lugares y V. Ballester sobre el asunto comité electoral.

—Acéptase la renuncia que del cargo de tesorero presenta el ciudadano José Reig.

—Se renueva la mitad de la C. A., resultando reelectos Modesto Martínez, Florentino Riginelli y Marcelo Pozzi, y para reintegrar la comisión, por renuncia del tesorero, elígese a Francisco Cantarino.

SAN NICOLAS

Asamblea extraordinaria del 3 de marzo de 1915

Presentes 15 adherentes; con voto, 13.

Se aprueba el acta de la anterior.

—La C. A. informa haber convocado a asamblea para organizar la conferencia del 7.

—De acuerdo con la resolución del 12 de febrero se solicitó al C. E. orador para la conferencia a realizarse el 28. El 27 recibíose telegráficamente el nombre del orador, siendo imposible hacer todo en 24 horas; la C. A. postergó el acto para el 7 de marzo, para lo cual ya había obtenido permiso policial. No habiendo contestado el telegrama que en este sentido le fué dirigido al C. E. se resuelve dirigirle otro, en el acto. Se aprueba lo actuado por la C. A.

—El C. E. remite en dos remesas, 700 ejemplares del manifiesto. Se acuerda hacer imprimir 500 carteles.

—Para recibir y atender al delegado durante su permanencia en la localidad, fueron designados Juan Sironi, Nico-medes Galván, Dullo Andrín y Luis E. Berisso. El camarada Sironi ofrece hospedaje en su casa al delegado. Aceptado.

—Designase a Juan Sironi para abrir el acto y presentar al orador.

—Se nombran comisiones pegadoras de carteles.

Asamblea del 5 de marzo de 1915

Presentes 13 adherentes: con voto, 11.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Por ausencia del tesorero, no se lee el balance.

—La C. A. informa haber recibido un telegrama del C. E., en respuesta al que se le dirigiera por resolución de la asamblea anterior, en el que dice no poder designar orador para la conferencia del 7. Se exponen dos opiniones: una, que no se realice la conferencia hasta el 10.

de Mayo, para lo cual habría que asegurarse un orador anticipadamente; y otra, que se solicite orador a la J. E. de la Federación provincial para el 14. La primera obtiene 4 votos y la segunda 5. En caso de no obtener orador para el 14, queda autorizada la C. A. para cumplir la primera indicación.

—El adherente M. López Suárez declina la secretaría de actas y envía una nota que fué contestada por la C. A. indicándole contradicciones e invitándolo a concurrir a las asambleas, a los efectos del artículo 45 del estatuto. No habiendo concurrido, se acepta la proposición de la C. A. que considera inexistentes, en caso de no concurrir a esta asamblea, los cargos por él formulados. Se nombra en su reemplazo a Antonio Leiva.

—Se autoriza a Juan Sironi y Nico-medes Galván para obtener algunos muebles del Centro de su depositario.

—La J. E. de la F. S. B. remite estatutos de la Liga ferroviaria. Se entregan a la C. A. de la biblioteca y se autoriza a la misma para que solicite estatutos de todas las sociedades.

—El C. E. notifica que el original de la carta orgánica del Centro no lo tiene en su poder, ni la comisión de estatutos. Queda autorizada la C. A. para coordinarla y remitirle otro ejemplar para su revisión.

—El C. E. dice no poseer de libro de estadística por no tener. Se le recomienda que, en cuanto haya, provea a este Centro.

—Postérganse para la próxima asamblea las reformas al reglamento de biblioteca.

—Acuérdase solicitar al Comité Electoral un préstamo de catorce pesos: diez para el Centro y cuatro para la biblioteca.

—Autorízase a la C. A. para que pregunte a la librería de "La Vanguardia" si puede dar libros y folletos a consignación, para venderlos en el Centro.

—Se acuerda solicitar de la sociedad "Luz" un afiche antialcohólico, para colocarlo en el local.

—Acéptase como nuevo afiliado a Pedro Uribe.

TALLERES

Asamblea del 25 de marzo de 1915

Presentes 18 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance de febrero.

—Acéptase como nuevos afiliados a Luis Mascaretti, Pedro Joli, Manuel Rodríguez, Manuel C. López y Luis Pío Biau.

—Se da de baja por moroso a P. Duruti.

—Resuélvese contestar a la Federación sobre los informes de carta de ciudadanía del afiliado M. Sagarra.

—Apruébase la nota mandada por la Federación sobre cotizaciones.

—Se resuelve, de acuerdo con una comunicación de la Federación, prestar ayuda material y moral en su organización a la Liga Ferroviaria Argentina.

—Acéptanse las renunciaciones de delegados a la C. A. por el subcomité, de los afiliados Statile, A. Colombo y J. Zapponi, rechazándose sus fundamentos.

—Se aprueban los nombramientos de tres miembros de la comisión del subcomité hechos por la C. A., en reemplazo de los renunciados.

—Se acuerda contestar a una nota del comité gremial.

—Acéptase la resolución tomada por la Federación de nombrar un candidato, resultando electo para candidato a senador y un delegado a la con-

dato a senador Adolfo D'ckmann, y para convencional Adolfo M. Jiménez. (Votan solamente los afiliados con derechos políticos).

—Se nombra a Miguel Smidt para delegado a la comisión pro fiesta 10. de Mayo.

—Resuélvese pasar una nota a los secretarios de los centros de Lomas y de Bánfield para tomar un acuerdo sobre la lucha electoral.

VILLA BALLESTER

Asamblea del 10 de marzo de 1915

Presentes 13 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior y, previa una explicación, que se acepta, dada por el ciudadano R. Dessort, sobre una pequeña cantidad de dinero percibido por él, beneficio de la fiesta efectuada en San Martín, la que debía entregar a este Centro, y no hizo por adeudarse suma igual prestada por él al comité electoral, se aprueba el balance de febrero.

—Por 7 votos, 3 en contra y 2 abstendidos, se resuelve apoyar, en la medida que sea posible, a la Liga Ferroviaria Argentina, de acuerdo con la nota circular remitida por la Federación Bonarense.

—Por unanimidad se resuelve que el comité electoral siga funcionando permanentemente.

—Se designa a R. Dessort, para que en representación de este Centro concurre a la función que realizará el día 13 el Centro de Caseros, cuya invitación ha envidado éste.

—Se reintegra la C. A. con el afiliado José Rey, en reemplazo de José Elhalte, que renunció.

—Dase de baja a S. de Cruz y D. López, moroso y ausente, respectivamente.

—Se aprueba el informe verbal de la comisión de biblioteca.

PROVINCIA DE CORDOBA

CAPITAL

Asamblea del 3 de marzo de 1915

Asisten 18 adherentes.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Acéptanse las solicitudes de ingreso de Máximo Fernández, Lucio Funes Silva y José Guardie.

—En el asunto de Oreste Loretani se da lectura a una nota del mismo contestando a la invitación de la secretaria para que asistiese a la asamblea en que se discutirían los cargos hechos en su renuncia. La nota de referencia excusa su inasistencia y niega a la asamblea el derecho de juzgar su conducta. Después de una breve discusión, en la que se juzga la actitud de este ciudadano, se resuelve eliminarlo de la agrupación por 10 votos, 3 en contra, 3 abstendidos y 2 que no tienen derecho al voto.

—Se designa a los afiliados Pedro Magallanes, Severo Guetaro y Alfredo Ceballos para correr con los trabajos de conmemoración de la Fiesta del Trabajo, el 10. de mayo.

—Se acuerda que la comisión bibliotecaria presente para la próxima asamblea ordinaria un informe del estado actual de sus trabajos.

JESUS MARIA

Asamblea del 27 de febrero de 1915

—Presentes 11 afiliados.

—Los afiliados José Bizzocchi, Salvador Guerrieri y Antonio Santerini manifiestan que el secretario general, Ale-

jandro Reggini, en la noche del 25 del corriente, en una pública conferencia política dada por un miembro del partido conservador, hizo manifestaciones de aprobación, en forma incorrecta e indisciplinada, hallándose además en estado de ebriedad. Después de esto, en la calle profirió insultos, dirigidos a un grupo de compañeros, como asimismo contra otro del partido radical, por lo cual Bizzocchi hace moción para que el acusado dé explicación a lo ocurrido. El ciudadano Reggini, respondiendo a la invitación, niega que estuviere ebrio, y declara que los hechos producidos los realizó con conocimiento de causa, creyendo hacer obra socialista.

Rebatido por Guerrieri, Buoncristiani, Bizzocchi y Sonterini, que condenan esa forma indigna, y por tanto inadmisibles, de hacer propaganda socialista, Reggini contesta insistiendo en su anterior razonamiento. El ciudadano Guerrieri, considerando que los actos de Reggini son vergonzosos, pide su expulsión del Partido. Como no hay número legal para tratar dicho asunto, Bizzocchi propone pasar a cuarto intermedio hasta el 10. de marzo.

Asamblea del 10. de marzo de 1915

Presentes 12 afiliados.

—Habiéndose reunido la asamblea con número legal para tratar el asunto Reggini, y no presentándose éste a la reunión, el ciudadano Guerrieri propone se vote su moción de expulsión de aquél. Así se hace, siendo aceptada por unanimidad de votos.

—Se designa para formar la comisión administrativa a Antonio Santerini, como secretario general; Salvador Guerrieri, secretario de actas; Justino Buoncristiani, tesorero; José Bizzocchi y Vicente González, vocales.

PROVINCIA DE CORRIENTES

CAPITAL

Asamblea del 6 de febrero de 1915

Presentes 11 aliados.

—Nómbrase secretario general a Santiago Zwanger, secretario de actas a Mauricio López y tesorero a José Fernández, por renuncia de los que desempeñaban esos cargos.

—Se resuelve concurrir a las elecciones provinciales de marzo próximo, y se elige una comisión para que confeccione el proyecto de plataforma electoral, la que queda compuesta por los afiliados Eduardo Miranda Gallino, Servando G. Medina y Santiago Zwanger. Se designa el 11 de febrero para que dicha comisión se expida en la asamblea extraordinaria, donde también se nombrarán los candidatos a diputados provinciales.

—Acuérdase encargar a la C. A. del Centro solicite dos subsidios del C. E. del partido, uno para la propaganda electoral y otro para regularizar la marcha de este Centro.

Asamblea del 11 de febrero de 1915

Presentes 18 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Acéptanse 4 solicitudes de ingreso.

—Nómbrase a Zenón Silva revisor de cuentas.

—Elígese a Antonio Sepúlveda y Servando L. Medina para formar la C. D. de la Cooperativa de Imprenta "Tribuna Obrera".

—Encárgase a la C. A. para que organice una velada con objeto de obtener los fondos necesarios para la biblioteca del Centro.

Asamblea del 12 de febrero de 1915

(Continuación de la anterior).

—Se aprueba el proyecto de plataforma electoral.

—Se elige a los ciudadanos E. M. Gallino, Marciano López, Santiago Zwanger, Celestino Almirón, Gabino Esquivel, Mauricio Gutiérrez, Zenón A. Silva y José Durand como candidatos del P. S. en las elecciones de marzo.

PLATAFORMA ELECTORAL

1.º Reforma de la constitución provincial:

a) Municipalidades autónomas y electivas por sufragio universal para todo centro de población no menor de 500 habitantes.

b) Justicia de paz electiva.

2.º Reforma del régimen impositivo:

a) Abolición de patentes e impuestos que gravan los ramos del comercio, producción e industria y profesiones útiles.

b) Exención de todo impuesto a los artículos de primera necesidad.

c) Impuesto directo y progresivo sobre la renta del suelo eximiendo del pago de contribución directa a toda propiedad que, siendo única, su valor no exceda de 30.000 \$ m/n.

3.º Reglamentación del trabajo:

a) Jornada máxima de 8 horas.

b) Salario mínimo para los obreros ocupados directa o indirectamente por la provincia o la comuna.

c) Prohibición de los turnos nocturnos.

4.º Empleados públicos:

a) Obtención de los empleos públicos por medio de concursos de competencia.

b) Estabilidad del empleado.

c) Jubilación provincial para los empleados.

5.º Indemnización a los accidentes del trabajo.

6.º Supresión del impuesto agropecuario.

7.º Exención de impuesto a la edificación urbana y rural.

8.º Municipalización gradual de los servicios públicos.

9.º Policía municipal.

10. Medidas de saneamiento social.

a) Represión del juego y del alcoholismo.

11 Fomento de la enseñanza primaria.

12 Bibliotecas populares.

13 Competencia y estabilidad del maestro.

14 Aumento gradual del sueldo de acuerdo con los años de servicio en el magisterio.

15 Jubilación provincial especial para el maestro.

16 Suministro de libros y ropa a todos los niños en edad escolar cuyos padres o tutores carezcan de recursos para adquirirlos.

17 Supresión de todas las prerrogativas, subvenciones y subsidios a las instituciones religiosas.

18 Supresión de las primas en las concesiones y fiscalización severa de las concesiones otorgadas.

19 Inembargabilidad de los sueldos.

20 Prohibición de pagar los salarios con vales o bonos. Oficina provincial del trabajo.

21 Ley que impida las acefalías municipales.

Asamblea del 20 de febrero de 1915

Presentes 16 afiliados.

—Se acepta a 9 afiliados nuevos.

—Apruébase la circular núm. 9 del C. E. y se acuerda adherir al acto de protesta a realizarse desde el 23 a 27 del corriente.

—Se designan los oradores que han de tomar parte en las conferencias y manifestación a celebrarse, señalando los días en que estos actos se verificarán, y trázase el itinerario que la indicada manifestación ha de recorrer.

—Se resuelve la publicación de un periódico órgano del Centro con el título "Era Nueva", en condiciones de que los avisos proporcionen los recursos necesarios para su sostenimiento. Acto continuo el ciudadano S. Zwanger dirigió la palabra a los presentes, pidiendo mayor formalidad y ayuda de parte de los afiliados, y explicó la importancia del periódico en estos momentos de lucha electoral.

PROVINCIA DE ENTRE RIOS**PARANA**

Asamblea del 11 de marzo de 1915

Asisten 18 afiliados.

—Se aprueba el acta de la sesión anterior.

—Léense las renunciaciones de Roque Demonte, de la C. revisora de cuentas; Vicente Cavallo, de administrador de "El Socialista", y Felipe B. Acosta, de miembro de la C. administrativa, y elíjense para reemplazarlos a Francisco Bertozzi, para la comisión revisora; a Juan Neubert, para la administrativa, resolviéndose ampliar la comisión de biblioteca al número de seis miembros, la que queda constituida por Gregorio Larrosa, Mario Dotto, Mateo Giordano, Felipe B. Acosta, Ezequiel Olivera y César Destri. Para el cargo de administrador de "El Socialista" se nombra a N. Montenegro, que lo venía desempeñando interinamente.

—Se acepta el ingreso de los ciudadanos Abraham Dabibovich, Eduardo Berón, Mario Dotto, Candelario Britos y Antonio F. Britos.

—Se resuelve aceptar la renuncia de David Marchini.

PROVINCIA DE LA RIOJA**CAPITAL**

Asamblea del 29 de enero de 1915

Presentes 12 afiliados.

—Se procede a la elección de la nueva comisión directiva, la que queda constituida del siguiente modo: secretario general, Benjamín Seruels; ídem de actas, Nicolás Pereyro; tesorero, Ramón Maidana. Vocales: José Cicilliani, Cirilo de la Fuente y Miguel Barros. Revisores de cuentas: José D'Alessandro y Atilio Salvi.

—Proclámase candidato para diputado provincial por el distrito de la capital al ciudadano Ramón A. Maidana.

—Nómbrese una comisión, compuesta por los afiliados José Cicilliani, Atilio Salvi y M. Paciente Torres, a fin de confeccionar la plataforma electoral para la elección de diputado.

—Se acuerda devolver al afiliado Maidana el dinero prestado por éste al Centro para alquiler del "Teatro Cine", local donde dió la conferencia el diputado nacional Angel M. Giménez.

—A moción de D'Alessandro, se acuerda que Cicilliani presente por escrito una serie de cargos graves contra algunos afiliados que pretenden obstaculizar la marcha del centro.

Asamblea del 26 de febrero de 1915

Presentes 9 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Resuélvese organizar un mitin de protesta contra el encarecimiento de la vida, designando para hacer uso de la palabra en ese acto a los ciudadanos José Cicilliani, Ramón Maidana y Miguel Barros.

PROVINCIA DE SAN JUAN**CAPITAL**

Asamblea del 17 de enero de 1915

Presentes 21 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Resuélvese que todas las circulares llegadas al Centro referentes al voto general pasen al archivo.

—Por 12 votos se resuelve pagar el importe de unos números de la rifa enviados por el Centro Socialista de Balcarce, con el objeto de reunir fondos pro biblioteca del mismo.

—Resuélvese, por 15 votos, tomar los números de rifa enviados por el Centro Socialista de Castelli para reunir fondos pro biblioteca del mismo, con la condición de que si no se pudiesen vender entre los afiliados, que el Centro tomara la mitad de los mismos y devolviese la otra mitad.

—Se aprueba, por 16 votos, la moción de dar preferencia a la lectura de una nota-lista de suscripción voluntaria, enviada por la sociedad de Obreros Panaderos, para ayudar al obrero Lindor Gutiérrez, que está gravemente enfermo.

—Léese una enviada por el secretario general del Partido, en la cual pide al Centro Socialista de San Juan amplios informes sobre la forma en que esta sección ha llevado a cabo los trabajos electorales.

—Se posterga para la próxima asamblea la consideración del balance del mes de diciembre de 1914.

—Acéptanse, por unanimidad, las solicitudes de adhesión presentadas por 17 ciudadanos.

—Se resuelve dejar en suspenso la solicitud de adhesión presentada por Salvador Vázquez, hasta que tome carta de ciudadanía.

—Recházase por 14 votos la solicitud de adhesión presentada por Juan Cuello.

Asamblea del 24 de enero de 1915

(Continuación de la anterior).

Presentes 31 adherentes.

—Por 22 votos se aprueba la moción de reconsideración de las adhesiones aceptadas en la asamblea anterior. Se reconsideran 3 adhesiones, que son nuevamente aceptadas, contra el voto del afiliado que formuló la moción de reconsideración.

—Se aprueba por 23 votos la moción de postergar nuevamente la consideración del balance de diciembre, por no estar presentado en condiciones reglamentarias.

—Acéptase por unanimidad el pedido de adhesión presentado por Salvador Morales.

—Apruébase por unanimidad, una moción de que se llame a asamblea a cuatro adherentes que han obrado en desacuerdo con las prácticas socialistas, para que levanten los cargos formulados en su contra.

—Es aprobada por 20 votos la moción de dar de baja a los adherentes morosos.

—Dase de baja a 5 adherentes.

—Se resuelve por unanimidad, postergar hasta la próxima asamblea la consideración de cuentas del comité electoral.

—Acuérdase por unanimidad constituir un Comité de Organización Gremial. Se procede a elegir los miembros que han de formarlo, resultando electos: Ramón Arce, Pascual Quiroga, Carlos Batista, Vicente Carelli y Luis H. Segura.

—Se resuelve tratar en la próxima asamblea la renuncia presentada por Fernando Soldati, como miembro de la C. A.

Asamblea del 7 de febrero de 1915

(Continuación de la anterior).

la consideración de los balances hasta

—Se acuerda por 14 votos postergar la próxima asamblea.

—Apruébase por 15 votos tratar en el acto y en general el informe del comité electoral, como así también la moción de considerarlo en particular en la próxima asamblea, previa revisión de cuentas por una comisión de dos miembros nombrada al efecto.

—Se trata la renuncia de Fernando Soldati, como miembro de la C. A. Se vota y rechaza por unanimidad.

—Por 16 votos se resuelve discutir en la próxima asamblea las acusaciones contra cuatro adherentes, por no estar presentes los acusadores.

—Se resuelve que una circular enviada por un grupo de obreros gráficos, referente a una publicación próxima a aparecer, pase a estudio del comité de organización gremial.

—Por 15 votos la asamblea manifiesta su deseo de que el comité gremial se constituya cuanto antes, a los fines que les ha sido encomendados.

Asamblea del 13 de febrero de 1915

Asisten 32 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior por 28 votos.

—En el momento de darse lectura del acta, se presenta el ciudadano Lázaro Godoy, ex miembro del concejo deliberante de Mendoza. El presidente, saluda en nombre de la asamblea al camarada Godoy, el cual contesta al saludo con frases de aliento para la agrupación sanjuanina.

—Se aprueban por unanimidad los balances de diciembre y enero últimos.

—Acéptase por 31 votos la renuncia presentada por Vicente Barboza como miembro de la C. A., por tener que ausentarse de la ciudad.

—Resulta elegido para integrar la C. A. Ramiro Ramírez por 18 votos.

—Se resuelve postergar el informe del comité electoral para otra asamblea, en vista de que no están presentes los miembros de la comisión nombrada para la revisión de sus cuentas.

—Se discute el otro punto de la orden del día que consiste en la acusación a cuatro adherentes. No se aplica ningún castigo a Salvador Anzorena,

por haber circunstancias atenuantes sobre la gravedad de los cargos que se formulan en su contra; se rechaza por 20 votos la moción de expulsar a Teodomiro Lapeña; por 11 votos recházase las mociones sucesivas de suspensión por 3 meses, 2 meses y 1 mes, al mismo. Por fin se aprueba por 20 votos la moción de darlo de baja como miembro de la C. A. Se da de baja por unanimidad a Juan Guifazú y Roberto Daneri, por no haberse presentado a asamblea, después de haber sido citados dos veces para levantar los cargos hechos en su contra.

—Por enfermedad y voluntad propia, se da de baja a Alejandro Anzorena.

—Por enfermedad y voluntad propia, se da de baja a Alejandro Anzorena.

—Por enfermedad y voluntad propia, se da de baja a Alejandro Anzorena.

—Por enfermedad y voluntad propia, se da de baja a Alejandro Anzorena.

—Por enfermedad y voluntad propia, se da de baja a Alejandro Anzorena.

—Por enfermedad y voluntad propia, se da de baja a Alejandro Anzorena.

(Continuación de la anterior).

—Se resuelve por unanimidad enviar una circular a los adherentes morosos haciéndoles saber las obligaciones que tienen para el Centro y fijándoles como último plazo para que hagan efectivo el importe de sus cuotas el día 10 de marzo.

—Se acepta la solicitud de adhesión presentada por la ciudadana María A. de Flores.

—Apruébase por unanimidad la moción de que el número de 1.000 cuotas de un peso aprobado anteriormente, para la adquisición de la imprenta fuera elevado al número de 2.000, también de un peso.

—Por haber sido dado de baja Teodomiro Lapeña como miembro de la C. A. y revocado el miembro de la misma Absalón Carrizo, se proceda a elegir los reemplazantes. Después de varias votaciones sólo obtiene mayoría absoluta Francisco González C.

—Recházase por 9 votos la moción formulada por Vicente Barboza, de que el Centro Socialista de San Juan envíe una nota al secretario general del Partido, que ha de salir en gira de inspección por las provincias de Cuyo, para que venga a inspeccionar especialmente este Centro.

—Por unanimidad se resuelve pedir al C. E. que explique el verdadero alcance del art. 30. de los estatutos.

—Se resuelve que la C. A. cite a reunión a los miembros del comité gremial, a fin de que llenen cuanto antes, la misión que les ha sido encomendada.

PROVINCIA DE SANTA FE FEDERACION S. SANTAFECINA

REUNIONES DE LA J. E.

Febrero 1.º de 1915

Presentes: Pozzoli, Blanco, Fornari, Molina, Fernández Presa, Ausente, con aviso: Sironi y Pochat (Miguel).

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

Correspondencia. — Se da lectura de la correspondencia de trámite relacionada con la gira de propaganda y organización y sobre el mitin de protesta pro conscripto Urbano Romero, del 20. de artillería montada. Se toman distintos acuerdos que se contestarán por nota, aprobándose lo actuado por la secretaría general en lo relacionado a la conferencia del 30 del mes ppto., en el salón El Porvenir, de la sección 10a.; mitin del 31 en la plaza Sarmiento, conferencia en el local de la sección 3a. el domingo a la noche, con el concurso del doctor Justo y el compañero Segundo Iñigo Carreras, como asimismo sobre los trámites y resoluciones adoptadas para el mejor éxito de las asambleas públicas celebradas en las distintas secciones del interior y capital. Se agradecerá por nota a los ciudadanos Angel Gianni y Spera In Dio Giani, por su concurso como delegados a la asamblea pública de Casilda.

—Del Centro Socialista de Rojas envían su adhesión a la protesta formulada por esta Federación en favor del conscripto Urbano Romero.

—En igual sentido se recibe la adhesión de la biblioteca pública "Doctor Agustín Alvarez", de Buenos Aires. Se le agradecerá por nota.

Tesorería. — Por ausencia del tesorero se dejan en suspenso varios trámites de tesorería hasta la sesión próxima.

Varios. — Se recibe la memoria del Centro de la sección 4a. al 31 de diciembre de 1914 y el balance respectivo. Se aprueba.

—De igual procedencia comunicaciones de fecha 25 y 26 de enero, pidiendo revocación de resoluciones de esta Junta. Se consideran por separado, y se comunicará por nota lo resuelto.

—Se reciben de General Pico (Centro Socialista) tres manifiestos.

—El ciudadano Máximo Pochat envía notas con fechas 18 y 26 de enero. Se resuelve, en virtud de los antecedentes, archivar dichas notas.

—Se resuelve enviar directamente a "La Vanguardia" las resoluciones de la Junta Ejecutiva.

—Nombróse la comisión de estatutos, compuesta de los ciudadanos Manuel Molina y C. Fornari (hijo).

—Se resuelve solicitar del Comité Ejecutivo, del grupo parlamentario y de la Federación Bonaerense, presten su concurso para la gira de propaganda y organización en la provincia en el mes de marzo.

—Se toman diversos acuerdos de orden administrativo, encomendándose a la secretaría darles curso.

Febrero 8

Presentes: Blanco, Fernández Presa, Molina, Fornari, Pozzoli, Sironi y Pochat (Miguel).

—Se lee y aprueba el acta de la anterior.

Correspondencia. — Se da lectura de la correspondencia recibida: de Carmen, Casilda, y el delegado Spera In Dio Giani, de \$ 4.65, 2.15 y 6.90, respectivamente, en los diversos actos de protesta pro conscripto Romero. Se autoriza a la tesorería a liquidarlos.

Tesorería. — Se aprueba los gastos efectuados por los centros de Carmen y Casilda, y el delegado Spera In Dio Giani, de \$ 4.65, 2.15 y 6.90, respectivamente, en los diversos actos de protesta pro conscripto Romero. Se autoriza a la tesorería a liquidarlos.

—Considerando que sólo concurre el revisor de cuentas Fernando Maravella, se resuelve convocar a los suplentes Julio Levin y Pedro Lazdín a que conjuntamente con el titular revisen el balance al 31 de diciembre presentado por tesorería.

Varios. — Sobre una nota de la sección 3a. se oye al delegado comisionado al efecto, resolviéndose satisfacer su pedido por escrito.

—A un pedido de útiles del Centro de Casilda, se accede enviárselos debitándoles el importe.

—Se resuelve que a las asambleas de los centros locales concurren miembros de la Junta, igualmente que a los de la provincia, cuando así se crea conveniente para una mayor inteligencia de las agrupaciones con la Federación.

Aclaración. — Debido a una mala interpretación de la secretaría general, apareció en "La Vanguardia", en la sesión del 26 de enero, tomándose una resolución por la que se enviaba al archivo una correspondencia de Máximo Pochat. Dejamos constancia de que sólo se habló en términos generales, debido a que llegó a la mesa dicha nota durante su sesión, y que no fué tomado por acuerdo lo hablado, por tratarse de una reunión extraordinaria convocada exclusivamente para otro objeto.

Febrero 15

Presentes: Blanco, Fornari, Pochat (Miguel), Molina y Fernández Presa.

—Se lee y aprueba el acta de la anterior.

Correspondencia. — De trámite, de Rufino, Federación Bonaerense, Rosario, 3a., Martín P. Dianl, tomándose diversos acuerdos, que se contestarán por nota. Se aprueba la correspondencia contestada.

Tesorería. — Se acepta la liquidación presentada por el Centro de la sección 3a., referente a la rifa.

—Se aprueba en general la cuenta presentada por Cappino y Baccino al 30 de enero, acordándose autorizar al tesorero su liquidación.

—Se resuelve apoyar una circular firmada por el compañero F. Penelón, que trata sobre la fundación de un periódico de propaganda gremialista.

—Se aceptan, visto su carácter de indeclinables, las renunciaciones de los miembros de la junta Víctor N. Pozzoli y Primo Sironi.

—Sobre una nota de la sección 3a. (Rosario) se toman acuerdos que se le comunicarán por nota.

Extraordinaria de febrero 18

Presentes: Molina, Fernández Presa, Pochat (Miguel) y Blanco.

El secretario da cuenta de los motivos de esta convocatoria extraordinaria, que obedece a una circular del Comité Ejecutivo. Puesta en discusión, se resuelve apoyar la agitación contra la carestía de la vida propiciada por el C. E., resolviéndose:

Convocar a una reunión a los secretarios de los centros locales para cambiar opiniones a los fines de la organización de un mitin con recorrido a efectuarse el domingo 28 de febrero, a la tarde.

Invitar a los centros locales a que celebren actos preliminares.

Invitar a los centros federados del interior a que apoyen la iniciativa del Comité Ejecutivo y nos comuniquen su decisión al respecto.

Vótase la cantidad de \$ 20 para contribuir a los gastos que demande una banda de música para el mitin del 28 de febrero y hacer circular una lista de suscripción que se entregará a los secretarios de los centros locales con ese mismo objeto.

Consultar al Comité Ejecutivo enviando la presente resolución a fin de que nos comunique qué oradores ha designado para este acto, y a la vez si podemos contar con el concurso de otros oradores para el interior, quiénes y cuántos.

Febrero 22

Presentes: Fernández Presa, Molina, Fornari, Pochat (Miguel) y Blanco.

Se da lectura del acta del 15 de febrero y de la reunión extraordinaria del 18, siendo aprobadas.

—Se da lectura de la correspondencia de trámite, tomándose diversos acuerdos, que se comunicarán por nota. De los centros de Rufino, Santa Fe, Rosario sección 3a. y Santa Teresa. Una correspondencia de la sección 4a. pasa a revisión de la comisión de estatutos, debiéndose tratar en la reunión próxima. Una nota del ciudadano Máximo Pochat.

Tesorería. — Habiendo sido aprobado el balance al 31 de diciembre por los revisores de cuentas, se resuelve enviarlo a los centros federados.

Varios. — Se toman diversos acuerdos relacionados con la manifestación del 28, y se aprueba lo actuado por el secretario general y el tesorero sobre este asunto.

—Se acuerda invitar a la Juventud Socialista y al Centro Socialista "Avanguardia" para que se adhieran a la manifestación.

—Resuélvese enviar un delegado de la Junta a los centros del interior donde vayan oradores del Comité Ejecutivo y que celebren actos sobre la carestía de la vida, dándole facultades amplias pa-

ra disponer de acuerdo con las necesidades de cada agrupación.

Resuélvese comunicar a los centros de Rufino Firmat, Santa Teresa, Santa Fe y Carmen la conveniencia de que posterguen los actos de adhesión a la agitación iniciada por el C. E. hasta que de acuerdo con las gestiones de esta Junta, se sepa qué oradores enviará a cada localidad el C. E. y día en que será posible efectuar los actos, consultando la conveniencia de los horarios de ferrocarril.

FIRMAT

Asamblea del 24 de febrero de 1915

Asisten 11 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior y el balance de caja del mes de enero.
—Es aprobada la solicitud de ingreso de Bonifacio Giménez.

—Se acuerda pase a la comisión revisora de cuentas la liquidación e informe de la rifa hecha por este Centro a beneficio de la biblioteca.

—Dase cuenta del donativo de \$ 40, hecho a beneficio de este Centro por el diputado Juan B. Justo, acordándose un voto de gracias para el donante.

—Se desecha la proposición de reforma del art. 30. de la C. O., por no estar suficientemente apoyada.

ROSARIO (Talleres)

Asamblea del 13 de marzo de 1915

Asisten 15 afiliados.

—Apruébase el acta de la asamblea de febrero.

—Se acepta la solicitud de ingreso de Juan C. Besser, y dase de baja por morosos a Agustín Müller y Francisco Arco.

—Se recibe una correspondencia de la J. E. de la Federación Socialista Santafecina, en la que comunica la resolución tomada en fecha 3 del corriente, a raíz de una notificación verbal de la jefatura política de este departamento, que pretendía la intromisión de empleados de policía en nuestras asambleas. Por unanimidad se aprueba la actitud de la J. E. y su resolución.

—Autorízase a la C. A. para que realice los trabajos que crea oportunos para la conmemoración del 10. de Mayo.

ROSARIO (Sección 3a.)

Asamblea del 6 de marzo de 1915

Presentes 35 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior, el balance general y los parciales de diciembre y enero últimos.

—Se resuelve dejar constancia en el acta de la donación hecha por el compañero Víctor Pozzoli de un marco para el busto de Carlos Marx.

—Se acepta al afiliado Carlos Manacorda con pase de la sección 10a. de la capital federal.

—Se acepta la renuncia de Francisco Rus.

—Apruébase el proyecto de reforma del reglamento de la Biblioteca Augusto Bebel, introduciéndole algunas modificaciones.

—Se resuelve pedir a la Junta Ejecutiva de la Federación Socialista Santafecina solicite del presidente de la república el indulto del conscripto Urba-

no Romero, y también enviar una carta al diputado Francisco Cúneo deseándole una franca convalecencia.

Asamblea del 13 de marzo de 1915

(Continuación de la anterior).

Presentes 32 afiliados.

—Se resuelve inquirir informes al Centro de Adrogué sobre unos números de rifa.

—Acéptase la renuncia de miembro del Comité electoral de Ramón Luna.

—Se acepta la solicitud de ingreso de Alberto Araujo.

—Resuélvese recomendar y mandar al archivo una carta del Comité de Propaganda Gremial dando informe favorable a una consulta sobre una revista gremial que se editará en la capital federal.

RUFINO

Asamblea del 3 de marzo de 1915

Presentes 24 adherentes.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance.

—Autorízase a la Comisión administrativa para que, de acuerdo con la circular núm 9 del C. E., se organice un mitin de protesta contra el encarecimiento de la vida.

—Se acuerda realizar el 10. de Mayo una manifestación pública por la tarde y una función y conferencia por la noche.

—Acéptase la reforma del art. 23 de los estatutos de la Biblioteca Popular, propuesta por el bibliotecario general, dando facultades a los socios en general para ser miembros de la comisión de dicha institución.

—Se da de baja a J. Dignani, Gertrudis Díaz, J. D. Estrada, Alfredo Meyer, por ausentes, y a José Echeverría Carlos Viote y Nabór Varela por morosos.

—Se reintegra la C. A. con el ciudadano L. Ferrari.

SANTA FE

Asamblea del 12 de enero de 1915

Presentes 13 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior y el balance del mes de diciembre con una observación sobre un aguinaldo que figura dado al cartero, sentándose el precedente de que en lo sucesivo no se dé propina a nadie.

—Se postergan dos solicitudes de ingreso por no estar presentes los solicitantes.

—Dase de baja, a solicitud del mismo, a Juan Cantoia.

—Se resuelve archivar una nota del Centro de Liniers, no haciendo lugar al pedido que en ella hace.

—Apruébase la circular del C. E. número 7 sobre la separación del Partido del Centro Caballito Sur. (Por unanimidad).

—Se procede a la integración de la C. A., quedando compuesta en la siguiente forma: Arturo Grünwald, secretario general; Alberto Alvarez, de actas; Antonio J. Linares, tesorero; José Reimondo y Angel Hinojosa, vocales. Revisores de cuentas: Ramon Ahumada e Indalecio Vallejos. Suplentes: Boris Troskunoff, Sadi J. Schotus, Pascual B. Soria y Lorenzo García.

Asamblea del 14 de febrero de 1915

Presentes 16 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance de enero.

—Se postergan dos solicitudes de afiliados por no estar presentes los solicitantes.

—Otórgase pase a Pascual B. Soria para Córdoba.

—Se da de baja por moroso a Daniel Sosa.

—Autorízase a la comisión administrativa para que pase una nota a todos los afiliados morosos invitándolos a ponerse al día.

—Se devuelven los números de rifa que remite el Centro de Adrogué.

—Recomiéndase a los afiliados que se suscriban a "La Vanguardia", de acuerdo con la circular pasada por la administración.

—Se autoriza a la comisión administrativa para que, cuando haya fondos, adquiera 100 Manifiestos comunistas, haciéndolo contra reembolso.

—Léese una nota del ciudadano Penelón, en la que pide que este Centro coopere para fundar una revista gremial que será editada por varios socialistas gráficas adheridas al Partido, resolviéndose hacerlo como lo pide o sea buscando suscripciones.

Asamblea del 16 de febrero de 1915

(Continuación de la anterior).

Presentes 9 afiliados.

—Se lee una circular del Centro de la 18 de Buenos Aires, y se resuelve; "Que en virtud de la resolución tomada por el Comité Ejecutivo aparecida bajo el título "Boletín" en el núm. 7 del mismo, pág. 90, se resuelve archivarla y no hacer lugar al pedido".

—Apruébase por unanimidad la resolución tomada por la Federación Socialista Provincial en la reunión del 18 de diciembre ppdo., por la que sólo podrán hacer uso de la palabra los miembros de la junta.

—Se acepta el ofrecimiento del doctor Raúl Villarroel para dar una conferencia sobre "Bibliotecas" en el local social.

—Resuélvese celebrar una velada a beneficio de la biblioteca, para lo cual se solicitará el concurso del diputado Palacios y del ciudadano Rossi, de Paraná.

—Se aprueba la moción del Centro de Lomas de Zamora pidiendo al Comité Ejecutivo que incluya el problema de la desocupación en la agitación que realizará en pro del abaratamiento de los artículos de primera necesidad.

—Acuérdase activar las conferencias familiares para las cuales varios compañeros ofrecen su concurso.

—Se resuelve constituir una sociedad de oficios varios, encargándose a la comisión administrativa la iniciación de los trabajos.

—Se da por caduca, por no haberse expedido aún, a la comisión nombrada para la reforma de la carta orgánica del Centro, y se nombra a los afiliados Manuel Linares, Boris Troskunoff y Arturo Grünwald para que la hagan en el término de 15 días.

PARTIDO SOCIALISTA

COMITE EJECUTIVO NACIONAL

Rivadavia 2089. — U. T. 4868 (Libertad)

Secretario general: Mario Bravo.

Prosecretario: Alejandro Comolli.

Tesorero: Basilio Vidal.

Vocales: S. Ifigo Carreras, Francisco Cúneo, E. del Valle Iberlucea, Adolfo Dickmann, Gaspar Cambiaggio, Fernando de Andrés, José F. Grosso y Eugenio Albani.

Suplentes: Juan A. Luoni, Agustín Muzio y Vicente Rosaenz.

Revisores de cuentas: Ramón Sainte Marie, Agustín Ferro y Angel J. Hermida.

Secretario electoral: Marcelino Folgar.

GRUPO PARLAMENTARIO

Diputados nacionales: Juan B. Justo, Alfredo L. Palacios, Nicolás Repetto, Mario Bravo, Antonio de Tomaso, Francisco Cúneo, Angel M. Giménez, Antonio Zaccagnini, y Enrique Dickmann.

Senador: E. del Valle Iberlucea.

LA VANGUARDIA

Reconquista 675

Organo central del Partido. — Director: Juan B. Justo.

Administrador: Domingo de Armas.

AGRUPACIONES ADHERIDAS

CAPITAL FEDERAL

- Sección 1a. (Nueva Pompeya) Esquid 959
 " 1a. (Nuevos Mataderos) Trafal 666.
 " 1a. (Liniers) Rivadavia 10.882.
 " 2a. Montegudo 90.
 " 3a. Vieytes 1454.
 " 4a. Del Crucero 1162.
 " 1a. y 5a. (Flores y Vélez Sarsfield), Ramón L. Falcón 2761.
 " 6a. Mármol 911.
 " 7a. Díaz Vélez 4394.
 " 7a. Caballito Norte, Franklin 1188.
 " 8a. Alberti 1392.
 " 8a. Vorwaerts, Rincón 1141.
 " 9a. Laprida 329.
 " 10a. Méjico 2070.
 " 11a. Azcuénaga 252.
 " 12a. y 13a. Estados Unidos 1056.
 " 14a. Uruguay 654.
 " 15a. Padilla 926.
 " 15a. Villa Devoto y V. del Parque, Concordia 3889.
 " 16a. Saavedra, Republicuetas 2491.
 " 16a. Belgrano, Olazábal 1444.
 " 16a. Villa Urquiza, Altolaguirre 2818.
 " 16a. Coghlan, Monroe 3932.
 " 17a. Palermo, Roseti 353.
 " 17a. Maldonado, Humboldt 2405.
 " 18a. Canning 1121.
 " 19a. French 2860.
 " 20a. Charcas 464.
 Femenino, Méjico 2070.

INTERIOR

Provincia de Buenos Aires

Federación Socialista Bonaerense — Ramos Mejía (F. C. O.)

JUNTA EJECUTIVA

Secretario general: José P. Balifo.

Tesorero: Miguel Piza.

Vocales: José Nine, Luis Amodio, Cornelio Thiessen, Alejandro Rodríguez y Jacinto Oddone.

Revisores de cuentas: Jaime Hermida y José Orueta.

Diputados: Adolfo Dickmann y Jacinto Oddone.

Adolfo Alsina, Est. Carhué (F.C.S.)

Adrogue, Adrogue (F.C.S.)

Avellaneda, Palau 501 (F.C.S.)

Ayacucho, Ayacucho (F.C.S.)

Azul, Mitre 499 (F. C. S.)

Bahía Blanca, España 425 (F.C.S.)

Balcarce, Balcarce (F. C. S.)

Bánfield, Maipú 850 (altos)

Baradero, Baradero (F.C.C.A.)

Bernal, Belgrano 329 (F.C.S.)

Berisso, Femenino de La Plata.

Bolívar, Bolívar (F.C.S.)

Bragado, Av. Pellegrini 1535.

Brandzen, Brandzen (F.C.S.)

B. Mitre, Arrecifes (F.C.C.A.)

Campana, Campana (F.C.C.A.)

Capitán Sarriento, C. Sarriento (F.C.C.A.)

Caseros, Gral. Urquiza 559 (F. C. P.)

Castell, Castell (F. C. S.)

Chacabuco, San Martín 156 (F. C. B. A. P.)

Chascomús, Chascomús (F.C.S.)

Chivilcoy, Chivilcoy (F. C. O.)

Colón, Colón (F.C.C.A.)

Coronel Pringles, C. Pringles (F.C.S.)

Coronel Suárez, C. Suárez (F.C.S.)

Dolores, Dolores (F.C.S.)

Exaltación de la Cruz, Est. Capilla del Señor (F.C.B.A.P.)

General Lamadrid, Gral. Lamadrid (F.C.S.)

General Madariaga, G. Madariaga (F.C.S.)

General Rodríguez (F.C.O.)

General Sarriento, San Miguel (F. C. P.)

General Viamonte, Los Toldos (F. C. O.)

Guaminí, Guaminí (F.C.S.)

Ingeniero White, Ing. White (F.C.S.)

Isla Maciel, Avellaneda (F. C. S.)

Ituzaingó, Ituzaingó (F.C.O.)

Juárez, Juárez (F.C.S.)

Junín, "Casa del Pueblo" (F.C.P.)

Lanús, Gral. Ferrer 4558 (F.C.S.)

Lanús Oeste, 2 de Mayo 4557 (F.C.S.)

La Plata, 1a. y 4a., calle 49 No. 895 (F. C. Sud.)

La Plata, Secc. 2a., (Tolosa)

La Plata, 3a., 59 No. 736 (F.C.S.)

Las Flores, Las Flores (F.C.S.)

Lincoln, Lincoln (F.C.O.)

Lobos, Lobos (F.C.S.)

Lomas de Zamora, Necochea 103 (F. C. S.)

Los Hornos, Bernal (F.C.S.)

Luján, Luján (F.C.O.)

Maipú, Alsina 365 (F.C.S.)

Mar del Plata, Dorrego esquina San Martín (F. C. S.)

Mercedes, 16 No 885 (F.C.O.)

Merlo, Merlo (F.C.O.)

Moreno, Moreno (F.C.O.)

Morón, Santamarina 1254 (F.C.O.)

Navarro, Navarro (F.C.O.)

Nuevo de Julio, Nuevo de Julio (F.C.O.)

Olavarría, Necochea 219 (F.C.S.)

Pergamino, Pergamino (F.C.C.A.)

Piñeiro, subcomité, Rosetti 57 (Avellaneda).

Puerto de La Plata, Italia 73 (F.C.S.)

Punta Alta, Punta Alta (F.C.S.)

Pigüé, Pigüé (F.C.S.)

Puan, Puan (F.C.S.)

Quilmes, A. Brown 695 (F.C.S.)

Rojas, Rojas (F.C.C.B.A.)

Saladillo, Saladillo (F.C.S.)

Salto, Salto, (F. C. B. A.)

San Antonio de Areco, S. Antonio (F.C.C.A.)

San Fernando, Colón 1188 (F. C. C. A.)

San Isidro, San Isidro (F. C. C. A.)

San Martín, San Martín (F. C. C. A.)

San Nicolás, Garibaldi 256 (F. C. C. A.)

San Pedro, San Pedro (F.C.C.A.)

Santos Lugares, Santos Lugares (F.C.P.)

Talleres, Cavour 6087 (F. C. S.)

Tandil, Gral. Pintos 681 (F.C.S.)

Tigre, Calle Est. Canal (F.C.C.A.)

Tigre, Subcomité de las Islas.

Tres Arroyos, Independencia 581 (F. C. S.)

Valentín Alsina, 11 Noviembre 633 (F.C.S.)

Villa Ballester, Lavalle 244 (F. C. C. A.)

Villa Dominico, Belgrano 3336 (F. C. S.)

Villa Porvenir, subcomité, Av. Galicia 282 (Avellaneda).

25 de Mayo, 25 de Mayo (F.C.S.)

Zárate, Calle San Martín (F.C.C.A.)

Provincia de Córdoba

Federación Socialista Cordobesa. — Rivera Indarte 554. — Córdoba (F. C. C. A.)

JUNTA EJECUTIVA

Secretario general: A. Julián Deanquin.

Tesorero:

Secretario de actas: Luis M. Merlo.

Vocales: C. Julián Deanquin, Francisco Mulet, Sevin Sem y Brígido R. López.

Córdoba, Rivera Indarte 554 (F. C. C. A.)

General Levalle, General Levalle (F.C.P.)

Jesús María, Jesús María (F. C. C. A.)

Laboulaye, Laboulaye (F.C.P.)

Río Cuarto, Bolívar 178 (F.C.C.A.)
 San Francisco, calle General Belgrano número 1699 (F. C. C. A.)

Provincia de Corrientes

Corrientes, Av. España 854, Corrientes.
 Paso de los Libres, Paso de los Libres.

Provincia de Entre Ríos

Concordia, Entre Ríos.
 Estación Crespo, Entre Ríos.
 Nogoyá, Entre Ríos.
 Paraná, Monte Caseros 182

Provincia de La Rioja

La Rioja, La Rioja (F.C.A. del N.)

Provincia de Mendoza

Diputado: Ramón Morey.
 Concejales: Floreal Dorado, Ataliva de la Rosa, Elisardo Fortes, Julio Grandi, Lázaro Godoy, León Maturana, Juan Nieto y R. Jacinto Pichetto.

Gral. San Martín (F.C.B.A.P.)

Junín, Mendoza (F. C. B. A. P.)

Mendoza Este, San Martín 2011 F. C. B. A. P.)

Mendoza Oeste, Las Heras 834 (F. C. B. A. P.)

Palmira, subcomité de G. San Martín (Mendoza) F. C. B. A. P.

Rivadavia, Mendoza (F. C. B. A. P.)

San Rafael, San Rafael (F. C. P.)

Provincia de Salta

Salta, España 730 (F.C.C.N.)

Provincia de San Juan

San Juan, Mitre y Gral. Acha (F.C.B.A.P.)

Provincia de San Luis

Justo Daract, (F. C. B. A. P.) San Luis.

San Luis, Colón 1232 (F. C. B. A. P.)

Villa Mercedes, Lavalle 202 San Luis (F. C. B. A. P.)

Provincia de Santa Fe

Federación Socialista Santafecina — Corrientes 1247, Rosario (F. C. C. A.)

JUNTA EJECUTIVA

Secretario general: César Fornari (hijo).
 Tesorero: Miguel Pochat.

S. de actas: Ramiro Blanco.

Vocales: Julio León, Manuel Molina, José Fernández Presa y Pedro Lozdin.

Casilda, Casilda (F.C.C.A.)

Firmat, Firmat (F.C.C.A.)

Gálvez, Gálvez (F.C.C.A.)

Rosario (Barrio Mendoza), calle 2, núm. 103.

Rosario (B. Talleres), Hornos 45 (F.C.C.A.)

Rosario, 3a., Corrientes 1247 (F.C.C.A.)

Rosario 4a., Catamarca 1707.

Ruñín, Ruñín (F.C.C.A.)

Santa Fe, calle 25 de Mayo 520, Santa Fe (F. C. C. A.)

Santa Teresa, Santa Teresa (F.C.C.A.)

Serodino, Serodino (F.C.C.A.)

Venado Tuerto, Venado Tuerto (F.C.C.A.)

Provincia de Santiago del Estero

Añatuya, Sgo. del Estero (F. C. C. N.)

Santiago del Estero, Santiago del Estero (F.C.C.A.)

Provincia de Tucumán

Tucumán, Junín 69 (F. C. C. A.)

Gobernación del Chaco

Barranqueras (F.C.S.F.)

Resistencia, Resistencia (F.C.S.F.)

Roque Sáenz Peña (F.C.S.F.)

Gobernación de La Pampa

General Pico, General Pico (F. C. O.)

Santa Rosa de Toay, Santa Rosa de Toay (F.C.B.A.P.)

Gobernación de Misiones

Posadas, Misiones.

Nota — Se solicita de todas las agrupaciones socialistas de la república que tengan que formular algún reclamo a la lista que precede o a las direcciones que en ella se indican, lo hagan dentro de la mayor brevedad a la secretaría general del Partido Socialista, calle RIVADAVIA 2089, Buenos Aires.

BUENOS AIRES

Tip. "La Vanguardia", Reconquista 675